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Décès de l’ancien président 
Abdelaziz Bouteflika

Décès du président Bouteflika :
 Le président Tebboune décrète 
un deuil national de trois jours

Décès de l’ancien Président Abdelaziz Bouteflika : 
Saïd Bouteflika profondément affecté ; ultime hommage 

ce dimanche au palais du peuple

Elections APC/APW : 
Retrait de formulaires 

de souscription des signatures
 par 1.366 listes de partis et 13 

listes d’indépendants

Mohamed Charfi : 
“Je parie sur un grand taux 

de participations aux élections 
locales”

L’ancien président Abdelaziz 
Bouteflika est décédé vendredi 
soir à l’âge de 84 ans des suites 

de sa maladie, a annoncé la présidence de 

la République dans un communiqué diffusé 

par la télévision nationale.
Abdelaziz Bouteflika est né le 2 mars 
1937 à Oujda (Maroc). Il a accédé à la tête 
de la présidence de la République le 27 
avril 1999 pour se retirer le 2 avril 2019 
sous la pression du mouvement citoyen 
du 22 février 2019, après quatre mandats 
consécutifs. 

Le président de la République, 
Abdelmadjid  Tebboune, a décrété 
hier samedi un deuil national de trois 

jours, avec mise en berne des drapeaux, 
sur tout le territoire national, à compter 
d’aujourd’hui, suite au décès de l’ancien 
chef de l’Etat Abdelaziz Bouteflika, 
vendredi soir, à l’âge de 84 ans.
Par ailleurs, le défunt sera inhumé au 
cimetière d’El Alia, lors d’une cérémonie 
officielle qui aura lieu dimanche, selon 
Salim Hadjouti, membre  du collectif 
de défense de Said Bouteflika, déclarant 
que “la famille du président a informé 
officiellement que Abdellaziz Bouteflika 
sera enterré dimanche au Carré des Martyrs d’El Alia”. 

Selon l’un de ses avocats, 
Saïd Bouteflika, le 
frère cadet de l’ancien 

président de la République, 
incarcéré actuellement à la 
prison d’El- Harrach pour des 
faits de corruption, et de trafic 
d’influence, a été profondément 
marqué par el décès de son frère, 
survenu hier tard dans la soirée.
Me Salim Hadjouti, l’un des 
membres du collectif de défense 

de Saïd Bouteflika, a en effet 
indiqué à un confrère de la presse 
électronique qu’en lui annonçant, 
samedi, la nouvelle du décès 
de son frère aîné, son client  
en a été «fortement affecté», 
l’instruisant de formuler demande  
exceptionnelle auprès du juge 
afin de lui permettre de lui rendre 
un dernier hommage avant son 
enterrement.
Me Hadjouti a également a 

annoncé, citant la famille du 

Président disparu, qu’Abdelaziz 

Bouteflika sera inhumé au Carré 
des martyrs du cimetière d’El- 
AIia.
L’enterrement se fera, dimanche 

après la prière du ‘’D’ohr’’, après 
un dernier hommage , ouvert aux 
officiels au public, au Palais du 
Peuple.

Le président de l’Autorité nationale 
indépendante des élections (ANIE), 
Mohamed Charfi, a  fait état lundi du 

retrait de 1.366 listes de partis et 13 listes 
d’indépendants des formulaires de souscription 
des signatures en prévision des élections locales 
du 27 novembre prochain.
S’exprimant devant la presse, Charfi a précisé 
que les préparatifs des élections locales “vont 
bon train”, 1.366 listes de partis (1.327 pour 
les APC et 39 pour les APW) et 13 listes 
d’indépendants (8 pour les APC et5 pour les 
APW) ayant d’ores et déjà retiré les formulaires 
de souscription des signatures en prévision de 
ces échéances, a-t-il dit.
Les formulaires sont disponibles au niveau de 
toutes les délégations de l’ANIE à travers le 

territoire national, a-t-il rappelé.
Concernant la révision exceptionnelle des listes 
électorales, qui a débuté dimanche, le président 
de l’ANIE a indiqué que les “premiers résultats 
montrent l’inscription de 25.813 nouveaux 
électeurs et la radiation de près de 42.000 pour 
cause de décès ou de changement de résidence”

Le président de l’Autorité nationale 
indépendante des élections, Mohamed 
Charfi, table sur un plus grand taux 

de participation aux élections locales du 27 
novembre prochain, comparativement aux 

législatives du 12 juin, marquée par une 
abstention massive.
“Je parie sur un taux de participation plus 
grand aux élection locales’ , a t-il affirmé lundi, 
lors d’une rencontre avec les représentants 
de la presse pour faire le point sur la révision 
exceptionnelle des listes électorales. 
Selon lui, 48.000 personnes sont radiées des 
listes électorales qui, en revanche, ont vu 
l’inscription de 25.000 autres personnes.
Mohamed Charfi a également indiqué que 
des imprimés d candidature sont retirés en 
Kabylie, ce qui augure d’une participation 
de cette région aux futures élections locales, 
alors qu’elle a boycotté massivement les 
précédentes consultations électorales, à savoir la 
présidentielle, la révision constitutionnelle et les 
législatives anticipées.
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Le dernier message d’adieu du président Bouteflika 
au peuple Algérien

En quittant ses fonctions, 
l’ancien président de la 
République, Abdelaziz 

Bouteflika, décédé hier vendredi 
17 septembre, avait adressé le 3 
avril 2019, un message au peuple 
algérien, lui rappelant ce qui a 
été réalisé durant ses mandats 
à la tête de l’Etat, indiquant 
que “L’erreur étant humaine, je 
vous demande pardon pour tout 
manquement, par une parole ou 
un geste, à votre égard.”, tout 
en assurant avec gouverné avec 
“sincérité et loyauté”. Ci-dessous 
un rappel de ce message d’adieu.
“Au nom d’Allah, le Clément, le 
Miséricordieux, 
Prière et paix sur Son messager, 
les siens et ses compagnons 
jusqu’au jour du jugement 
dernier,
Mes chères sœurs, Mes chers 
frères,
En quittant mes fonctions, je 
ne puis achever mon parcours 
présidentiel sans vous adresser 
un ultime message afin de ne 
pas quitter la scène politique 
nationale sur une séparation qui 
me priverait de demander pardon 
à ceux, parmi les enfants de ma 
patrie, envers lesquels j’aurais, 
sans le vouloir, manqué à mon 
devoir en dépit de mon profond 
attachement à être au service de 
tous les Algériens et Algériennes, 
sans distinction ni exclusive.
Maintenant que j’ai mis fin à 

mon quatrième mandat, je quitte 
mes fonctions avec à l’esprit la 
collaboration que nous avons 
eue ensemble, avec dévouement 
et abnégation, et par laquelle 
nous avons ajouté des jalons à 
notre édifice national et réalisé 
quelques-uns des objectifs 
auxquels nous aspirions en terme 
de dignité et de grandeur, grâce à 
tous ceux qui m’ont aidé parmi 
les enfants de notre pays.
L’Algérie aura bientôt un 
nouveau président, et je prie 
Allah de guider ses pas pour 
poursuivre la réalisation des 
aspirations et attentes de ses 
valeureux enfants, en s’appuyant 
sur leur sincère dévouement 
et ferme détermination dans la 
contribution, désormais, sérieuse 
et tangible au parachèvement de 
la construction de leur pays en 
retroussant les manches et par la 
pertinence de leurs idées et leur 
vigilance citoyenne.
En effet, malgré la conjoncture 
tendue depuis le 22 février, je n’ai 
de cesse été confiant, et je rend 
grâce à Allah, que le processus 
national ne s’arrêtera pas et que 
viendront ceux qui continueront 
sa conduite vers des horizons 
de progrès et de prospérité en 
accordant, et c’est mon vœu, 
une attention particulière aux 
jeunes et aux femmes pour leur 
permettre d’accéder aux fonctions 
politiques, parlementaires et 

administratives.
Ma confiance est grande en leur 
capacité à contribuer à relever les 
défis qui se posent à notre nation 
et à construire son avenir.
Mes chères sœurs, Mes chers 
frères,
 Aujourd’hui simple citoyen, il 
n’en demeure pas moins que je 
reste fier de ma contribution à ce 
que l’Algérie ait amorcé le 21e 
siècle en étant dans une situation 
meilleure et que je me félicite 
des progrès notables, réalisés 
dans tous les domaines, en faveur 
du peuple algérien qui m’a fait 
l’honneur d’être son président, 
vingt années durant.
Et comme toute chose a une fin, 
je vous fait mes adieux même s’il 
n’est pas facile pour moi de vous 
exprimer toute la sincérité de mes 
sentiments.
Les mots ne sauraient suffire 
pour dire toute ma gratitude à 
la majorité d’entre vous pour 
les mains qui m’ont été tendues 
et pour les signes d’affection et 
d’égard qui m’ont été témoignés.
J’ai accepté volontairement la 
magistrature suprême de notre 
pays afin de parachever les 
missions qu’Allah m’a aidé à 
assumer depuis mon adhésion, en 
tant que Djoundi, à la glorieuse 
Armée de Libération nationale et 
jusqu’à la première phase Post-
indépendance, mais également 
par fidélité au serment fait à nos 

vaillants Chouhada. J’ai consacré 
ces vingt dernières années à votre 
service, et Dieu est témoin de ma 
sincérité et de ma loyauté.
Les jours et les années se 
sont succédé, tantôt maigres 
et tantôt prospères, donnant 
lieu aux actions qui ont été les 
miennes, certaines satisfaisantes 
et d’autres moins, le propre de 
l’action humaine étant qu’elle est 
toujours à parfaire.
Rien n’étant jamais éternel dans 
la vie, je quitte la scène politique 
sans tristesse ni peur pour l’avenir 
de notre pays. Je demeure 
confiant, que vous poursuivrez, 
avec la nouvelle direction du 
pays, le processus de réforme 
et d’action pour garantir à notre 
pays davantage de prospérité et 
de sécurité, grâce à la vaillance, 
à l’ambition et à l’optimisme de 
notre jeunesse, le cœur battant de 
notre Nation.
Mes chères sœurs, Mes chers 
frères,
Vous avez été les meilleurs frères 
et sœurs, les meilleurs assistants 
et compagnons et j’ai passé, 
avec vous et parmi vous, les plus 
riches années de mon parcours 
au service de notre pays. Le fait 
de me retirer désormais chez 
moi n’est nullement une rupture 
des liens d’affection entre nous, 
encore moins l’oubli de mes 
souvenirs avec vous. Vous serez 
toujours au plus profond de mon 

cœur.
Je vous remercie tous pour le 
plus précieux acquis de ma 
magistrature à la tête de notre 
pays, la fierté et l’honneur dont 
vous m’avez comblés et qui ont 
été mon leitmotiv pour vous 
servir quand j’étais en bon état et 
même en étant malade.
L’erreur étant humaine, je vous 
demande pardon pour tout 
manquement, par une parole ou 
un geste, à votre égard.
Je vous invite à demeurer 
fidèles au devoir de respect et 
de révérence à l’égard de ceux 
qui ont signé le miracle de notre 
libération nationale, qu’ils soient 
Chouhada ou Moudjahidine 
toujours en vie. De même que je 
vous exhorte à demeurer unis, à 
ne jamais vous diviser et à être 
à la hauteur de la responsabilité 
de préserver le message de nos 
vaillants Chouhada.
“Il est, parmi les croyants, des 
hommes qui ont été sincères 
dans leur engagement envers 
Allah. certains d’entre eux 
ont atteint leur fin, et d’autres 
attendent encore, et ils n’ont 
varié aucunement” (verset 23, El-
Ahzab).
Gloire et éternité à nos 
Chouhada”.
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Le plan d’action du gouvernement sera appliqué selon 
des mécanismes de suivi stricts

Le Premier ministre affirme la détermination de l’Etat 
à récupérer l’argent pillé

Le Premier ministre, 
ministre des 
Finances, Aïmene 

Benabderrahmane, a réaffirmé 
jeudi la volonté de l’Etat et sa 
détermination à récupérer l’argent 
pillé et détourné vers l’étranger 
et ce, à travers l’activation d’une 
série de mécanismes juridiques 
dans le cadre des conventions 
internationales.
Répondant aux questions des 
député lors du débat du Plan 
d’Action du Gouvernement 
(PAG), le Premier ministre a 
fait état de “l’adoption d’une 
approche globale concernant ce 
dossier (argent pillé) à travers 
la mise en place de mécanismes 
de coordination de haut niveau, 
outre le lancement d’une série 
de procédures avec les pays vers 
lesquels les fonds pillés ont été 
détournés”.
Il a expliqué que cette approche 
passera par “l’activation des 

outils juridiques disponibles 
dans le cadre des accords 
internationaux bilatéraux et 
multilatéraux, notamment la 
Convention des Nations Unies 
contre la corruption”.
En outre, ajoute le Premier 
ministre, “des mécanismes et 
des initiatives de coopération 
ont été activés dans le cadre 
d’organisations internationales 
spécialisées afin de suivre 
la traçabilité de ces biens, 
les localiser et échanger des 
informations à leur sujet”.
Concernant le mécanisme de 
règlement à l’amiable pour la 
récupération des fonds pillés 
détournés vers l’étranger, M. 
Benabderrahmane a indiqué 
que ce mécanisme “s’est avéré 
efficace dans de nombreux pays 
et considéré comme une pratique 
idéale et efficiente dans la lutte 
contre la corruption.
Cependant, il ne concerne pas 

les personnes physiques mises en 
cause, ni les sanctions prononcées 
à leur encontre, mais concerne 
plutôt les personnes morales, 
à savoir les sociétés étrangères 
impliquées dans des opérations 
de corruption, qui ont également 
bénéficié de ces fonds détournés 
dans le cadre de transactions et 

de projets, objet de pratiques de 
corruption.
Il par ailleurs réitéré “la volonté de 
l’Etat de lutter sans relâche contre 
la corruption et les corrupteurs et 
de récupérer l’argent du peuple 
pillé, et ce par la mobilisation de 
toutes les institutions de l’Etat, y 
compris son poids diplomatique, 

dans le strict respect de la loi et 

de l’indépendance de la justice”.

“L’Etat ne cédera sur aucun dinar 

volé ou détourné, ni aucune 

parcelle de terrain pillé ou 

détourné de sa vocation. C’est là 

une ‘Amana’ que nous veillerons 

tous à préserver”.

Le Premier ministre, ministre 
des Finances, Aïmene 
Benabderrahmane, a 

affirmé jeudi que le plan d’action 
du gouvernement, adopté à 
la majorité par les députés de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), sera appliqué selon “des 
mécanismes de suivi stricts”.
M. Benabderrahmane a entamé 
sa réponse aux préoccupations 
des députés, en soulignant les 
principaux points qu’ils ont 
soulevés relatifs notamment 
à “l’absence des délais, 
d’indicateurs quantitatifs, de 
mécanismes de mise en œuvre 
et de sources de financement”, 
en affirmant que ce plan d’action 
“n’a rien d’un mirage, mais il 
s’agit plutôt d’un plan élaboré de 
manière méthodique, et qui sera 
appliqué selon des mécanismes 
de suivi stricts, qui ne laisseront 
aucune place à l’improvisation”.
Il a affirmé, à ce propos, la 
détermination du gouvernement 
à assurer “la stricte et effective 
mise en œuvre” de ce plan, 
composé de cinq chapitres axés 
essentiellement sur l’engagement 
de réformes structurelles destinées 
à relancer l’économie nationale et 
moderniser le système bancaire et 
financier.
Après quatre jours de débats, le 
plan d’action du gouvernement 
a été adopté ce jeudi par 318 
députés ayant voté “oui” contre 

65 “non” sur les 380 députés 
présents, lors d’une séance 
plénière présidée par le président 
de l’APN, Ibrahim Boughali, 
en présence des membres du 
gouvernement.
Dans une déclaration à la presse 
à l’issue de son adoption, le 
Premier ministre a indiqué que ce 
plan “devra permettre à l’Algérie 
d’arriver à bon port et de réaliser 
un rebond économique et social à 
tous les niveaux”, soulignant qu’il 
constitue “un point de départ pour 
la concrétisation du programme 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune”.
En réponse aux préoccupations 
des députés, il a souligné que le 
rétablissement de la confiance 
du citoyen constituait la “priorité 
absolue” pour le gouvernement, 
tout comme la lutte contre la 

corruption et le pillage des biens 
publics.
Dans le même contexte, il a fait 
part de la volonté de l’Etat et sa 
détermination à récupérer l’argent 
pillé et détourné vers l’étranger et 
ce, à travers l’activation d’une 
série de mécanismes juridiques 
dans le cadre des conventions 
internationales, en réitérant la 
volonté de l’Etat de lutter “sans 
relâche” contre la corruption.
Il a, par ailleurs, annoncé la 
révision des codes communal et 
de wilaya à travers des ateliers 
de réforme qui se tiendront dès 
octobre prochain, en soulignant 
l’importance et l’efficacité 
de cette démarche pour le 
développement local.
Le Premier ministre a expliqué, 
en outre, que cette réforme 
permettrait l’instauration d’une 

“véritable politique” pour le 
planification régionale et le 
développement économique 
local.
Sur un autre chapitre, M. 
Benabderrahmane a annoncé 
la révision et l’actualisation du 
Schéma national d’aménagement 
du territoire (SNAT) avant la fin 
de l’année en cours, ainsi que 
l’ouverture d’autres ateliers, 
dont celui relatif à la réforme du 
système national de la fonction 
publique.
Concernant le développement 
humain, le Premier ministre a 
indiqué que l’Algérie occupait 
un classement “très avancé” 
en matière de développement 
humain dans le continent africain, 
estimant qu’”il est injuste de 
nier les acquis et de donner une 
image sombre portant atteinte à 

la renommée du pays” dans ce 
domaine.
Ces acquis ont été salués “par 
plusieurs rapports internationaux 
qui placent l’Algérie en tête des 
pays africains, voire la 3ème 
après l’île Maurice et Seychelles 
en matière de développement 
humain”, a-t-il fait savoir, 
ajoutant que “l’Algérie occupe 
aussi un classement très avancé 
dans la région MENA”.
Par ailleurs, M. Benabderrahmane 
a dévoilé le montant des 
affectations financières annuelles 
consacrées aux personnes aux 
besoins spécifiques, lequel a 
dépassé les 22 mds DA pour 
l’année 2021, rappelant que “la 
prise en charge de cette catégorie 
est effectuée via les allocations et 
la couverture sociale à travers les 
affectations financières annuelles 
allouées au titre du budget de 
fonctionnement du secteur de la 
solidarité”.
Il a, aussi, indiqué que la réforme 
du système de subvention sociale 
se fera à travers “le passage au 
virement au profit des familles 
nécessiteuses qui bénéficieront 
d’un revenu supplémentaire 
comme indemnisation de la 
hausse des prix”, en évoquant, 
en outre, la tenue prochaine des 
Assises nationales de la santé, 
dans le cadre de la réforme du 
système sanitaire national.
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Algérie-Inde :
 Le renforcement de la coopération dans les énergies 

et mines évoqué

Foncier industriel :
 Recensement de “vastes” superficies d’assiettes 

inexploitées

Plus de 1.000 produits localement fabriqués 
en dénomination commune internationale

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, a reçu jeudi à Alger 

le ministre l’Etat indien auprès du 
ministère des Affaires étrangères, 
Shri V. Muraleedharan, avec qui 
il a discuté du renforcement de 
la coopération bilatérale dans 
les domaines des énergies et des 
mines, mais aussi dans le domaine 
du dessalement de l’eau de mer.
“Cette rencontre a permis de 
discuter du renforcement des 
relations de coopération entre 
les entreprises des deux pays, 
dans tous les secteurs ayant 
trait à l’énergie, notamment les 
hydrocarbures et l’électricité”, 
a indiqué M. Arkab dans une 
déclaration à la presse à l’issue de 
cette rencontre.
Il a été question, en outre, du 
développement des relations 
dans le secteur des mines, pour 
ce qui concerne la prospection, 

la recherche, la cartographie, 
l’exploitation et la production 
des substances minières, a 
ajouté le ministre qui a émis le 
souhait de voir la participation 
des entreprises indiennes au 
développement des nouveaux 
projets miniers en Algérie.
L’expérience indienne en matière 
de dessalement de l’eau de mer 
et les moyens d’accélérer la 
réalisation des projets dans ce 
domaine sont autant de sujets 
abordés lors de cette rencontre, 
selon M. Arkab.
Les deux parties ont passé 
également en revue les 
opportunités d’investissement 
dans le domaine de la pétrochimie 
ainsi que de la production des 
engrais et fertilisants, et la 
transformation des phosphates.
Le ministre des Energies et des 
Mines a révélé que de nombreux 
domaines connaitront des 

échanges directs d’expériences 
au cours de réunions qui 
regrouperont les représentants de 
sociétés algériennes et indiennes, 
à l’instar de Sonatrach, Sonelgaz 
et Manadjem El Djazair.
Ces réunions durant lesquelles 
il sera question “de définir 
certains projets importants qui 
seront réaliser, à l’avenir, dans 
le cadre de partenariats entres 
les entreprises des deux pays, y 
compris dans le domaine de la 
coopération technologique et de 
la modernisation des outils de 
production dans les différents 
secteurs”, a précisé M. Arkab.
Ainsi, les deux parties vont 
travailler conjointement pour 
identifier des projets concrets, 
alors qu’un groupe technique 
sera chargé d’établir une feuille 
de route afin d’assurer leurs 
réalisations.
Pour sa part, le chef de la 

diplomatie indien a assuré que 
les opportunités de coopération 
entre l’Inde et l’Algérie dans les 
différents domaines des énergies 
et des mines sont “nombreuses”, 
dans le cadre de partenariats 
“gagnant-gagnant”.
M. Muraleedharan a fait observer, 
dans ce sens, que l’Algérie est 
l’un des plus grands producteurs 
d’hydrocarbures, alors que l’Inde 
est le deuxième pays le plus 
peuplé de la planète, ce qui fait 
de lui, aussi, un des plus grands 
consommateurs d’énergies dans 

le monde.
Le ministre indien a exprimé 
aussi le souhait de développer 
les échanges commerciaux dans 
le domaine de la pétrochimie 
à travers l’augmentation des 
volumes exportés vers l’Inde.
“Les discussions ont été très 
fructueuses et je suis persuadé que 
la nature des relations politiques 
entre les deux pays se traduiront 
par des partenariats entre l’Inde 
et l’Algérie dans les secteurs des 
énergies”, a-t-il conclu.

Le Premier ministre, 
ministre des finances, 
Aïmene Benabderrahman 

a affirmé, jeudi à Alger, que le 
recensement du foncier industriel 
a démontré que de “vastes” 
assiettes étaient inexploitées par 
leurs bénéficiaires.
Répondant aux questions des 
membres de l’APN posées 
dans le cadre du débat du Plan 
d’action du Gouvernement, M. 
Benabderrahmane a indiqué 
qu’une vaste opération de 
recensement a été menée 
récemment au niveau des 
différentes zones industrielles 
et d’activité pour déterminer 
le nombre d’assiettes foncières 

inexploitées ou celles censées 
abriter des projets d’investisseurs, 
à l’effet de les récupérer et de les 
intégrer à l’offre immobilière 
destinée à l’investissement.
Le cadastre s’est soldé par “le 
recensement de vastes assiettes 
foncières accordées, mais non 
exploitées”, a affirmé le Premier 
ministre.
Une superficie globale de 
3.876 ha d’assiettes foncières 
inexploitées a été recensée au 
niveau des zones industrielles et 
des zones d’activité, dont 1422 ha 
accordés dans le cadre du système 
de cession et le reste dans le cadre 
du système de concession des 
terres actuellement en vigueur.

Concernant les terrains accordés 
dans le cadre de la concession, 
le Premier ministre a ajouté que 
“le Gouvernement poursuivra 
l’application des mesures 
juridiques, en vue d’annuler 
les contrats de concession aux 

investisseurs, dont les projets 
n’ont pas été réalisés à ce jour et 
la récupération de ces terrains, 
ce qui permettra de garantir des 
assiettes foncières aux véritables 
investisseurs”.
Concernant les terrains en 
concession, en sus des mesures 
actuelles portant imposition 
d’une pénalité annuelle aux 
propriétaires de ces terrains pour 
les inciter à y réaliser des projets 
ou les concéder, “le gouvernement 
œuvre actuellement à examiner 
les mécanismes juridiques 
disponibles pour la récupération 
de ces terrains”.
Le Premier ministre a indiqué 
que le gouvernement s’attelle 

actuellement à réviser le cadre 
législatif et réglementaire de 
la gestion du foncier destiné à 
l’investissement en vue de faciliter 
aux investisseurs l’obtention des 
assiettes foncières nécessaires 
pour la réalisation des projets et 
l’élimination du “blocage” que 
connait actuellement l’opération 
d’octroi du foncier industriel.
Le nouveau cadre législatif, 
poursuit le Premier ministre, vise 
à mettre en place des mécanismes 
à même de garantir l’exploitation 
des assiettes foncières accordées 
et leur récupération en cas 
d’inexploitation ou de non respect 
des engagements fixés dans le 
cahier de charges.

Le nombre des produits 
pharmaceutiques 
localement fabriqués 

a atteint 1.102 sur la liste des 
Dénominations communes 
internationales (DCI) tandis 
que le nombre des produits 
exclusivement importés s’élève 
à 247 produits, a annoncé lundi 
à Alger la secrétaire général 
du ministère de l’Industrie 
pharmaceutique, Drifa Khoudir.
“Dans le cadre de la régulation 
du marché des médicaments à 
la lumière des développements 
des tendances des marchés 
national et international  en ce qui 
concerne les différents produits 
pharmaceutiques en vue de 

réduire la facture d’importation 
du secteur, le ministère veille à 
maîtriser les importations sans 
pour autant entraîner des pénurie 
de médicaments”, indiqué Mme 
Khoudir dans une allocution 
lors des travaux de la journée 
nationale de Pharmacie.
Parmi les mesures prises dans 
ce sens, figurent l’établissement 
de certificats de régulation et 
l’élaboration d’un nouveau cahier 
des charges pour l’importation, 
ainsi que la création d’une 
plateforme numérique afin 
de traiter les programmes de 

production et d’importation.
Il s’agit également de 
l’accélération de l’enregistrement 
des premiers médicaments bio-
thérapeutiques similaires et des 
médicaments génériques pour 
“mettre fin au monopole et 
réduire les prix des médicaments 
coûteux”. “Depuis janvier 
2021, 17 médicaments bio-
thérapeutiques similaires ont 
été enregistrés pour la première 
fois”, a-t-elle ajouté.
Par ailleurs, Mme Khoudir 
a indiqué que des licences 
d’importation sont accordées 

pour les médicaments essentiels, 
en complément de la production 
locale, évoquant le développement 
industriel en cours pour se libérer 
de l’importation. “Le gel sur 
les unités de production a été 
levée et 60 accréditations ont été 
accordées”, a-t-elle dit.
Une nouvelle politique des 
prix a été adoptée à travers “la 
mise en place d’une équation 
algérienne pour l’économie 
pharmaceutique”, selon la même 
responsable.
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ANNABA / ENVIRONNEMENT

Des parents d'élèves de la localité ‘’Es Sarouel’’ inquiets 
pour la santé de leurs enfants : Ils dénoncent l'insalubrité

ANNABA / ACCIDENTS DE LA ROUTE

Opération conjointe de sensibilisation par la police et la gendarmerie 
ainsi que la protection civile sur la prévention routière

Des élèves scolarisés 
au niveau du CEM 
de la cité Es Sarouel 

ainsi  que les habitants de 
ladite cité, ont dénoncé  la 
situation déplorable du 
quartier où sont scolarisés 
leurs enfants afin d’exiger 
des mesures nécessaires pour 
remédier à cette situation qui 
menace la santé des élèves. 
Une aberration pour 
certains, puisqu’on 
distingue fortement les 

odeurs nauséabondes qui 
émanent des eaux usées 
stagnant devant l’entrée 
principale de l’école 
rendant l'environnement 
insupportable. Bien que  les 
agents de la voirie assurent 
régulièrement  l’entretien 
des lieux, il n'en demeure 
pas moins que les abords 
de l’école dégagent des 
odeurs répugnantes et 
insupportables. Chaque jour 
la dégradation est en train 
de prendre des proportions 

démesurées. Les parents 
d’élèves craignent pour la 
santé de leurs progénitures, 
et l’apparition d’épidémies si 
cette situation d’insalubrité 
venait à perdurer surtout à la 
veille de la rentrée scolaire. 
L'environnement se dégrade 
de plus en plus au chef-lieu 
de la commune et ses zones 
éparses, rendent l'atmosphère 
presque insupportable. Les 
élèves craignent le pire en 
cette rentrée scolaire.

Le groupement territorial 
de la Gendarmerie 
nationale d'Annaba 

a lancé dernièrement une  
campagne de sensibilisation 
au profit des usagers de la 
route en collaboration avec  
les services de la sûreté de la 
wilaya d’Annaba ainsi que 
la protection civile. En effet, 
cette campagne a touché 
plusieurs wilayas du pays, 
notamment les wilayas de 
Biskra, El Medea , Boumerdes 
et la wilaya d’Annaba une  

campagne de sensibilisation 
au profit des usagers au 
niveau des différents «points 

de contrôle et barrages fixes» 
de la wilaya . Dans le cadre 
des objectifs tracés par la 

Gendarmerie nationale au titre 
de cette campagne, notamment 
la réduction des accidents de la 
route à travers l'intensification 
de l'action préventive et la 
prise de mesures coercitives, 
les éléments de ce corps de 
sécurité veillent à sensibiliser 
les citoyens sur l'importance 
du respect du code de la route, 
et pour élever le degré de 
conscience des conducteurs, 
mettre en exergue leurs 
responsabilités à l'égard des 
autres usagers de la route, 
et les sensibiliser quant au 

nécessaire respect des règles 
de la circulation routière, 
notamment les infractions 
dangereuses, à l'instar 
de l'excès de vitesse, des 
dépassements dangereux, du 
non-respect de la distance de 
sécurité et des manœuvres 
dangereuses. Des dépliants sur 
les règles de bonne conduite 
et les conséquences de l'excès 
de vitesse, des manœuvres 
dangereuses et du non-respect 
de la distance de sécurité, 
seront distribués lors de cette 
campagne de sensibilisation.

ANNABA / SOCIAL

La déléguée nationale de la promotion et de la protection 
de l'enfance, Meriem Cherfi, en visite à Annaba

La déléguée nationale de 
la promotion et de la 
protection de l'enfance, 

Meriem Cherfi, a souligné, 
jeudi passé,  à Annaba  que 
la que la société civile joue 
un "rôle fondamental" pour  
la promotion des droits 
de l’enfant algérien et  le 
mouvement associatif se doit 
d'être une "véritable force de 
propositions" dans le cadre 
d'une "citoyenneté agissante".
Pour la déléguée Meriem 
Cherfi, le renforcement des 
capacités des représentants du 
mouvement associatif   pour 
la prise en charge de l’enfance  
constitue "une valeur ajoutée" 
pour le pays en matière de 
prise en charge des problèmes 
sociaux auxquels sont 
confrontés les enfants. Selon 

la même responsable, un grand 
travail  est fait  et des feuilles 
de routes  sont  mises en œuvre  
pour  renforcer l'arsenal 
juridique garantissant les droits 
et la protection de l'enfant. 
La déléguée nationale de la 
promotion et de la protection 
de l'enfance a eu l’occasion, 

lors de sa visite, accompagnée 
du wali d’Annaba et des 
autorités locales, d’inspecter 
le foyer pour enfants assistés 
à la cité Oued Forcha où elle  
s’est enquise des conditions 
de prise en charge de cette 
catégorie d'enfants. Elle a 
également inspecté un jardin 

d'enfants dans le nouveau 
pôle urbain, Kalitoussa  et 
également  la résidence 
"Amal" pour l’hébergement 
des enfants atteints de cancer 
et leurs familles. Poursuivant 
son itinéraire, elle s’est rendue  
à l‘hôpital universitaire pour 
enfants à Annaba, avant 

de remettre un lot de 450 
cartables pour les enfants 
des familles démunies. La 
déléguée, Meriem Cherfi, 
a affirmé, avant-hier, que 
pas moins de 10.000 appels  
sont  reçus pour signaler et 
dénoncer  les cas d'atteinte aux 
droits de l'enfant. L’hôte de la 
ville d’Annaba s'est félicité 
de l'impact du numéro vert 
institué à cet effet pour alerter 
les pouvoirs publics sur les 
atteintes aux droits de l'enfant, 
devenu un des mécanismes de 
protection sociale en Algérie. 
"L'Algérie a réalisé de grands 
pas en termes de protection 
de l'enfance à la faveur d'une 
batterie de dispositions, mais 
il faut toujours, œuvrer pour 
plus de sensibilisation, selon 
la déléguée.

Imen.Boulmaiz

Imen.Boulmaiz

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / EPIC - HYGIÉNE

Collecte des ordures
Le point noir du week-end

La rentrée scolaire est 
toute proche. Parmi 
toutes les fournitures 

scolaires indispensables, on 
retrouve forcément le cartable 
qu’il s’agisse d’un cartable à 
roulette ou un sac à dos, le choix 
du cartable est primordial pour 
le développement de l’enfant 
chaque année, le nombre les 
matières et le poids les affaires 
scolaires constituent un véritable 
calvaire pour ces bambins qui 
prennent le chemin de l’école. 
Le poids du cartable inquiète les 
parents, notamment sur la santé 
des enfants. Entre les nombreux 
cahiers et les effets scolaires, 
le poids du cartable ne doit pas 
dépasser 10% du poids d’un 
écolier au risque d’avoir des 
conséquences sur sa santé.
En effet, une étude révélait 

que le poids idéal du cartable 
ne doit pas excéder 10 % du 
poids corporel de l’enfant. 
Donc si un élève pèse 40 kilos, 
il ne devra pas porter un sac de 
plus de quatre kilos. La charge 
peut augmenter sauf si dans le 
cas on lui préféré un cartable 

à roulettes, mais il ne doit pas 
peser plus de 20 % du poids 
du porteur. Les chercheurs 
ont d’ailleurs constaté des 
modifications dans la posture 
du tronc et des hanches chez 
les jeunes qui portaient des sacs 
surchargés et trop lourds.

Les enfants en âge scolaire 
sont en pleine croissance et 
c’est en cette période que leur 
colonne vertébrale peut être 
affectée. Ainsi, la rentrée les 
classes devient, pour eux, 
synonyme de « fardeau ». Ce 
problème préoccupe, désormais, 
médecins, parents d’élèves et 
mêmes les enseignants. Selon 
l’avis d’un médecin spécialiste, 
la déformation de la colonne 
vertébrale peut évoluer chez 
de nombreuses personnes 
et devenir, par la suite, une 
scoliose dorsale à cause du 
poids supporté quotidiennement 
par l’élève.
En effet, plus de 8 millions 
d’élèves, notamment ceux du 
cycle primaire sont menacés 
de déformation de la colonne 
vertébrale. Le même médecin 
spécialiste, a estimé qu’un 

cartable lourd «affecte à long 
terme la croissance naturelle 
de l’enfant, notamment en 
l’absence d’une alimentation 
équilibrée».
Par ailleurs, les enfants utilisent 
parfois des cartables à roulette 
pour éviter de porter le sac sur 
le dos. Mais ce n’est pas une 
solution viable, en effet, un 
cartable à roulette ne doit pas 
dépasser 20% du poids d’un 
écolier au risque d’avoir des 
torsions au niveau dorsal. 
Il est également recommandé 
d’aider son enfant à organiser 
son cartable en veillant à 
ce qu’il ne prenne rien de 
superflu. S’assurer enfin que 
le cartable soit bien réparti sur 
les deux épaules et raccourcir 
éventuellement les sangles pour 
bien plaquer le sac contre le 
haut du dos.

Les habitants de la 
localité ‘’Bouzaaroura’’ 
de la commune d’El 

Bouni interpellent les pouvoirs 
publics sur l’état de leur cité. 
Ils se plaignent  en se disant 
excédés par les nuisances 
occasionnées au quotidien 
par les vendeurs ambulants de 
fruits et légumes qui squattent 
la voie publique, trottoirs 
et chaussées, générant une 
anarchie indescriptible. Les 
abords des cités et les espaces 
publics sont squattés par des 
dizaines de jeunes vendeurs 
informels.  Des marchands 
de fruits et légumes à bord de 
leurs  camionnettes proposent 
leurs marchandises…ils sont 
au détour de chaque coin de 

rue, étalant leurs marchandises 
sur  les trottoirs ou sur des 
étals métalliques de fortune. 
Ce qui ne fait pas la joie des 
commerçants en situation 
régulière ou de certains 
habitants de ladite  commune 
qui  interpellent les autorités 
locales en vu de mettre un  terme 
à cette anarchie. Les vendeurs 
à la sauvette sont de plus en 
plus nombreux, on y remarque 
même la présence d’enfants 
de moins de 15 ans, rendant 
difficile la circulation des 

piétons sur les trottoirs du fait 
que plusieurs espaces publics 
ont été à nouveau squattés. 
Cette anarchie a engendré 
beaucoup de désagréments 
chez les commerçants réguliers  
et au sein de la population, 
vu les tonnes de déchets 
abandonnés par les vendeurs 
une fois la journée terminée. 
Même la circulation des 
piétons est  devenue difficile, 
sachant que ces derniers sont 
obligés  de faire des détours 
ou d’emprunter la chaussée 
au risque de se faire heurter 
par des véhicules.  En dépit 
des requêtes adressées aux 
autorités locales et aux services 
de sécurité, les vendeurs illicites 
continuent de faire la pluie et le 
beau temps dans cette localité .

La fin de la semaine 
dernière, un travailleur 
dans le bâtiment, a été 

électrocuté lors de l’exercice 
de son travail au niveau d’un 
chantier à proximité de la 
corniche de ‘’Rizi Amor’’. Selon 
des sources requises, auprès de 
la cellule de communication de 
la protection civile d’Annaba, 

l’homme âgé d’une quarantaine 
d’année a été électrocuté et 
décéda sur le coup. La victime 
a été aussitôt transférée à la 
morgue du CHU d’Annaba, après 
avoir reçu toute l’assistance de 
secours nécessaire de la part des 
services de sécurité. Une enquête 
a été ouverte afin de déterminer 
les causes exactes de ce drame qui 
a heurté les habitants de la cité.

Le point noir durant ce 
week-end à Annaba est 
celui des travailleurs 

de l’EPIC qui ont fait un 
débrayage pour la collecte des 
ordures ménagères réclamant 
leurs dus. Autrement dit 
leurs revendications peut être 
compréhensible jusqu’à certain 
point limite surtout en cette 
période de chaleur et de la 

pandémie de la covid-19 qui 
fait rage. Nous, on s’étonne 
devant l’inconscience de tout 
un chacun. D’ailleurs les 
citoyens Annabis déplorent une 
telle situation d’insalubrité et 
ne cachent pas leur déception 
et les risques de maladies qui 
peuvent être engendrées par les 
volumes des déchets éparpillés 
à même le sol où les fouilleurs 
des poubelles à la tombée de 

la nuit ne trouvent pas mieux 
d’éventrer les sachets des 
poubelles pour chercher ce dont 
ils ont besoin. En tout cas, les 
habitants ont fortement senti 
ce désagrément. Heureusement 
que l’opération de ramassage 
des ordures a repris au grand 
soulagement des citoyens.
Il faut rappeler en ce sens que 
les EPICS ont vu le jour que par 
la grâce et les aides de l’état.

Sarah Yahia

Imen.B

Imen.Boulmaiz

Tayeb Zgaoula

ANNABA / RENTRÉE SCOLAIRE

Le poids des cartables inquiète les parents

ANNABA / COMMERCE

 La localité de ‘’Bouzaaroura’’ envahie 
par  les commerçants de l’informel

Les habitants dénoncent leur présence

ANNABA / FAITS DIVERS

Un travailleur décédé 
par électrocution
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En l’absence de tout 
contrôle, des dizaines de 
commerçants ambulants 

dépourvus de toute notion 
de civisme, se sont permis 
non seulement de s’installer 
anarchiquement et obstruer  les 
trottoirs mais aussi de pourrir 
la vie des riverains. Une réalité 
amère qui s’est imposée dans 
nos rues à l’approche de la 
rentrée scolaire. Cartables, 
stylos, cahiers, trousses …sont 
vendus à même le sol. En effet, 
les commerçant ambulants 
exploitent les espaces publics 
et les transforment en véritable 

espace marchand, créant ainsi 
de multiples désagréments 
à la circulation des piétons. 
Certains passants se font même 
insulter s’ils refusent d’acheter 
leurs articles.  Les vendeurs 
à la sauvette exposent non 
seulement leurs marchandises, 
en toute illégalité, mais aussi 
la noirceur de leurs esprits. 
L’incivisme de ceux qui 
s’approprient avec force ce qui 
ne leur revient pas de droit est 
révélateur d’un mal profond 
dans notre société. Et Si on 
accepte d’être insulter dans la 
rue sans réagir, cela ouvrira 
droit à tous les dérapages. 

ANNABA / SOCIÉTÉ

Vente à la sauvette : 
Le ras-le-bol des riverains

Sara Boueche

Une campagne de 
sensibilisation a été 
menée   depuis le 15 

septembre  et va se poursuive 
jusqu’au 30  septembre  par le 
regroupement de la gendarmerie 
nationale d’Annaba  au profit   
des citoyens à proximité de 
la gare routière   ‘’Mounib 
Sendid’’ et la route RN.44 ainsi 
que d’autres axes routiers. Cette 
campagne a vu la présence des 
gendarmes  qui ont eu  dans 
le cadre de cette action de 
prévention de mettre l’accent 
sur le danger résultant du non-
respect du code de la route 
et des accidents engendrées  
par les motocyclistes. La 
criminalité routière demeure 
l’une des préoccupations des 
autorités locales nécessitant  des 

campagnes de sensibilisation  et 
conseils à donner aux citoyens. 
Ces derniers  ont salué cette 
initiative louable qui permet de 
préserver des vies humaines et 
surtout d’inculquer le civisme 
chez  les  jeunes propriétaires 
de motos  et ce afin de prévenir 
contre les risques. Notre source 
a  déclaré que cette campagne 
vise à lutter  contre les dangers 
de la route et à mieux faire 
prendre conscience de ce 
phénomène de société qui, 
malheureusement, endeuille 
chaque année des milliers 
de familles sans compter les 
pertes financières  que supporte 
l’Etat.  “Toutes les mesures 
sécuritaires nécessaires ont 
été prises en vue de garantir la 
sécurité publique en engageant 
toutes les unités relevant du 

groupement à l’instar des 
sections de sécurité routière et 
de sécurité et d’intervention 
afin d’assurer une surveillance 
efficace du territoire”, a précisé 
notre source .Tous les moyens 
humains et matériels ont été 
mobilisés “pour réussir ce 
plan en adoptant un système à 
même d’assurer une couverture 
totale, notamment durant les 
heures de pointe”, a-t-il ajouté. 
A ce propos, ses services 
s’attachent à la protection des 
personnes et des biens à travers 
“l’intensification des patrouilles 
mobiles et pédestre jour et nuit 
dans le but de préserver la 
sécurité des citoyens et de leurs 
biens, tout en garantissant une 
intervention rapide et efficace 
si nécessaire”.

ANNABA / RÈGLEMENTATION ROUTIÈRE

La gendarmerie nationale 
sensibilise les motocyclistes

 Sihem Ferdjallah

Près de 4 hectares de 
végétation sèche sont 
partis en fumée lors d’un 

incendie ravageur qui s’est 
déclaré, au niveau la localité 
Sidi Aissa de la commune 
d’Annaba. Aussitôt alertés, les 
services de la Protection civile 
de la wilaya d’Annaba, se sont 
dépêchés sur les lieux, et  ont 
réussi difficilement  à maitriser 

l’incendie. L’unité principale de 
la Protection civile a mobilisé 
huit (8) camions citernes et 
24  sapeurs-pompiers pour 
maîtriser l’incendie. 
Fort  heureusement l’incendie 
n’a occasionné que des 
dégâts matériels, sachant 
que l’incendie a généré 
d’importants panaches de 
fumée qui obstruaient la vision 
des conducteurs sur  cet axe 
routier très fréquenté. 

ANNABA / FAIT DIVERS

Un incendie ravage 4 
hectares de végétation 

sèche à Sidi Aissa

Les habitants des tours  
de Boukhadra de la 
commune d’El Bouni, 

sont  montés au créneau pour 
dénoncer la dégradation 
continue de leur cadre de 
vie dans cette cité ainsi que 
les défaillances constatées 
dans la gestion immobilière, 
en particulier les pannes 
prolongées des ascenseurs 

au niveau des tours. Les 
habitants souffrent le martyre 
notamment, les malades, 
les personnes  âgées, les 
handicapés qui se sentent  
essoufflés en montant et 
remontant les étages des tours. 
«L’ascenseur tombe souvent 
en panne, car les travaux 
d’entretien ne sont pas 
effectuées de manière 
professionnelle. Il arrive que 

les réparateurs enlèvent des 
pièces d’un ascenseur pour 
les monter sur un autre. Ces 
réparations s’apparentent à 
du rafistolage», déplorent-
ils. Les habitants s’indignent 
face à ce laisser-aller de la 
part des services compétents 
qui devraient régulièrement 
inspecter les machines, 
lesquelles devraient être 
entretenues régulièrement. 
Elles font souvent  l’objet de  
pannes. C’est le cas d’ailleurs 
de plusieurs  tours  où des 
personnes âgées, des malades 
atteints de Covid-19 et femmes 
enceintes sont contraints de 
prendre l’escalier, chaque 
jour, pour grimper à pied les 
étages supérieurs. A ce titre 
les habitants interpellent les 
autorités locales afin de trouver 
dans les meilleurs délais une 
solution à leur doléance.

ANNABA / EL BOUNI

Les pannes d’ascenseurs 
empoisonnent la vie des habitants 

des tours de ‘’Boukhadra’’

Sarah Yahia
Sarah Yahia



Le président mexicain propose aux pays latino-américains de 
s’émanciper de Washington

Plus de 10 000 migrants, dont une majorité d’Haïtiens, 
campent à la frontière sud des Etats-Unis

La volonté d’« 
AMLO » de 
remplacer 

l’Organisation des 
Etats américains par un 
organisme « vraiment 
autonome » des Etats-
Unis rebattrait les cartes 
de la géopolitique du 
continent, selon le monde 
fr.
Les jours de 
l’Organisation des Etats 
américains (OEA) sont-
ils comptés ? La question 
devait être au cœur des 
débats lors du sommet de 
la Communauté d’Etats 
latino-américains et 
caraïbes (Celac), prévu 
samedi 18 septembre à 
Mexico.
Le président mexicain, 
Andres Manuel Lopez 
Obrador (« AMLO »), 
propose de remplacer 

l’OEA par un organisme 
« vraiment autonome 
» de Washington. 
L’initiative émancipatrice 
rebattrait les cartes 
de la géopolitique du 
continent. Mais elle 
semble hasardeuse et 
risquée pour le Mexique, 

très dépendant de son 
puissant voisin américain.
L’arrivée, vendredi soir 
à Mexico, du président 
vénézuelien, Nicolas 
Maduro, a créé la 
surprise alors que sa 
vice-présidente, Delcy 
Rodriguez, confirmait, 

quatre heures plus tôt, 
qu’elle représentait 
son pays. « AMLO » 
avait accueilli, la veille, 
en grandes pompes le 
président cubain, Miguel 
Diaz-Canel, invité 
d’honneur des festivités 
patriotiques mexicaines 

du 16 septembre, une 

première. L’occasion pour 

« AMLO » d’appeler son 

homologue américain, 

Joe Biden, à « lever 

l’embargo contre Cuba, 

car aucun Etat n’a le droit 

de soumettre un autre 

pays ». Le président de 

centre gauche  demande 

la création d’un nouvel 

organisme régional qui 

ne soit « le laquais de 

personne ». Son offensive 

diplomatique désavoue 

l’OEA, dont le siège est 

à Washington, au nom 

de « la défense de la 

souveraineté des nations 

et de l’équité entre elles » 

face à l’interventionnisme 

américain.

Le maire de Del 
Rio, au Texas, qui 
s’attend à des milliers 

d’autres arrivées, a décrété 
un état d’urgence et fermé 
à la circulation le pont sous 
lequel les migrants campent, 
selon le monde fr.
Une dizaine de milliers 
de migrants campaient, 
vendredi 17 septembre, 
sous un pont à la frontière 
sud des Etats-Unis. Ils sont 
arrivés à Del Rio, au Texas, 
en traversant le fleuve Rio 
Grande.
De moins de 2 000 en début de 
semaine, ils sont désormais 
plus de 10 500, selon le maire 
de cette ville frontalière, 
Bruno Lozano. Ces migrants 
« sont principalement 
originaires d’Haïti (…), ils 
attendent juste d’être arrêtés 
par les gardes-frontières » 
pour entamer les démarches 
d’autorisation de séjour, a-t-
il expliqué dans une vidéo 
mise en ligne sur Twitter.
L’édile démocrate, qui 
s’attend à des milliers 
d’autres arrivées, a décrété 
vendredi un état d’urgence et 
fermé le pont à la circulation. 
« Les circonstances extrêmes 

appellent des réponses 
extrêmes, a-t-il déclaré au 
journal Texas Tribune. Il y a 
des femmes qui accouchent, 
des gens qui s’évanouissent 
à cause de la température, ils 
sont un peu agressifs et c’est 
normal après tous ces jours 
dans la chaleur. »
Un traitement particulier 

pour les familles
Dans un communiqué, 
les gardes-frontières ont 
assuré avoir augmenté leurs 
effectifs afin de faire face 
de manière « sûre, humaine 
et ordonnée » à la situation 
et avoir distribué de l’eau 
potable, des serviettes et 
des toilettes portatives aux 
migrants. Une fois pris en 
charge, « la grande majorité 
des adultes arrivés seuls et de 
nombreuses familles seront 
refoulés en vertu d’une règle 
sanitaire »adoptée au début 
de l’épidémie de Covid-19 
pour limiter la propagation 
du virus, ont-ils ajouté.
Un juge fédéral a toutefois 
ordonné, jeudi, au 
gouvernement de ne plus 
refouler les familles dans 
ce cadre, ce qui pourrait 
compliquer la tâche des 

autorités, déjà confrontées 
à des flux migratoires 
historiques à la frontière 
avec le Mexique. Vendredi, 
le gouvernement a fait appel 
de cette décision.
Le silence de Biden fustigé
Plus de 1,3 million de 
migrants ont été interpellés à 
la frontière avec le Mexique 
depuis l’arrivée de Joe 
Biden à la Maison Blanche, 
un niveau inédit depuis 
vingt ans. L’opposition 
républicaine accuse depuis 
des mois le président 
Biden d’avoir provoqué 
une « crise migratoire » en 
assouplissant les mesures 
de son prédécesseur, Donald 
Trump.
La situation à Del Rio 
lui a offert de nouveaux 
arguments. Après s’être 
rendu sur place, le sénateur 
républicain Ted Cruz a ainsi 
dénoncé « un désastre causé 
par Joe Biden ». Selon lui, 
les migrants se retrouvent 
sous le pont « parce que le 
président Joe Biden a pris la 
décision politique d’annuler 
les vols d’expulsion vers 
Haïti » après l’assassinat en 
juillet du président Jovenel 

Moïse.
Les ressortissants de ce pays 
pauvre et instable forment 
toujours une minorité des 
arrivées aux Etats-Unis, 
mais leur nombre augmente 
depuis plusieurs mois. De 
nombreux Haïtiens ont 
quitté leur pays après le 
tremblement de terre de 
2010 (qui avait fait plus de 
200 000 morts) et s’étaient 
installés en Amérique 
latine, notamment au Brésil. 
Mais trouver du travail et 
renouveler un permis de 
séjour est devenu compliqué 
pour des milliers d’entre eux 
qui ont mis le cap vers le 
nord.
Sensibles à leurs difficultés, 

plusieurs voix démocrates se 
sont élevées pour demander 
à l’administration de Joe 
Biden de régler rapidement 
la situation à Del Rio. « 
Ces migrants haïtiens ont 
déjà beaucoup souffert lors 
du voyage dangereux vers 
notre frontière, a ainsi tweeté 
l’élue du Congrès Ilhan 
Omar, une figure de l’aile 
gauche du parti. L’absence 
d’empressement à leur venir 
en aide est alarmante. »
Malgré les appels du maire 
de Del Rio à une « action 
rapide du gouvernement 
» fédéral, le président Joe 
Biden et ses ministres restent 
muets.
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10 millions de pèlerins ont effectué la Omra depuis la mise en 
place des procédures de sécurité

TUNISIE: 

arrestation musclée d’un député hostile au président Saied

Erdogan et Poutine discuteront de la Syrie à Sotchi

Le ministère saoudien 
du Hajj et de la Omra a 
annoncé que 10 millions 

de pèlerins ont effectué avec 
succès l’Omra depuis le 4 
octobre de l’année dernière, 
à la suite du lancement de 
ses procédures d’une «Omra 
sûre» et du retour progressif 
des pèlerins aux Deux Saintes 
Mosquées.
Il a également révélé que plus 
de 12 000 visas ont été délivrés 
depuis que le Royaume a 
recommencé à accueillir des 
pèlerins d’autres pays le 10 août 
de cette année.
Le ministère a déclaré qu’il 
continuait de tout mettre en 
œuvre pour veiller à la santé 
et à la sécurité des pèlerins, 
des fidèles et des visiteurs des 
mosquées, et a exhorté tout 

le monde à suivre toutes les 
instructions et à respecter les 
mesures de précaution conçues 
pour prévenir la propagation de 
la Covid-19.
Les responsables du ministère 
visent à atteindre une capacité 
de 3,5 millions de pèlerins, 
visiteurs et fidèles par mois. 
Abdelfattah ben Soulaiman 
Mashat, vice-ministre du Hajj 
et de la Omra, a affirmé que la 
capacité actuelle est de 70 000 
pèlerins par jour.
Mashat a ajouté que la 
vaccination complète est une 
condition préalable à l’octroi de 
permis aux pèlerins de l’Omra et 
aux autres fidèles qui souhaitent 
visiter la Grande Mosquée 
et la Mosquée du Prophète. 
Les permis sont délivrés via 
l’application Tawakkalna. Les 

autorités sanitaires du Royaume 
ont approuvé l’utilisation 
de vaccins pour toutes les 
personnes de plus de 12 ans.
Mashat a indiqué que le 
ministère avait rouvert l’Omra 
pour les pèlerins d’autres 
pays, le 10 août. Un système 
de procédures, de contrôles et 
d’exigences pour leur arrivée, 
notamment un certificat reconnu 
confirmant la vaccination 
avec un vaccin approuvé, a été 
préparé en coordination avec 
toutes les autorités compétentes 
dans le but d’assurer la sécurité 
de tous les pèlerins, a-t-il ajouté.
Les autorités saoudiennes ont 
déclaré qu’elles mettraient 
continuellement à jour la liste 
des pays à partir desquels les 
pèlerins peuvent entrer dans 
le Royaume, sur la base des 

développements pandémiques 
et des indicateurs de santé, et le 
ministre a déclaré que le nombre 
d’arrivants d’autres pays 
augmentait de façon continue.
Il est conseillé aux visiteurs 
internationaux d’inscrire leur 

statut vaccinal sur la plateforme 
Muqeem 72 heures avant de se 
rendre dans le Royaume. Les 
pèlerins peuvent également 
recevoir de l’aide des centres de 
soins du ministère du Hajj et de 
l’Omra.

Un député tunisien 
farouchement opposé 
au président Kais 

Saied, a été violemment arrêté 
par des policiers en civil 
vendredi alors qu’il se rendait 
au tribunal militaire de Tunis 
pour se présenter devant un 
juge d’instruction, selon son 
avocat qui a filmé la scène.
Seifeddine Makhlouf, chef 
d’Al-Karama, un parti islamo-
nationaliste ultra-conservateur 
allié au mouvement 
d’inspiration islamiste 
Ennahdha, a été poursuivi par 
la justice militaire après avoir 
perdu son immunité à la suite 
du coup de force du président 
Saied qui s’est arrogé les pleins 
pouvoirs le 25 juillet. 

Il fait l’objet d’un mandat 
d’amener émis par la justice 
militaire depuis le 2 septembre 
pour une affaire liée à une 
altercation survenue en mars 
à l’aéroport de Tunis. M. 

Makhlouf ainsi que deux 
autres députés de son bloc sont 
soupçonnés d’avoir insulté 
des agents de la police des 
frontières qui avaient interdit à 
une femme de voyager.

M. Makhlouf a décidé vendredi 
de se rendre au tribunal militaire 
à Tunis, en présence de ses 
avocats, a-t-il indiqué dans une 
vidéo enregistrée alors qu’il s’y 
dirigeait.
“Nous n’avons pas peur du 
tribunal militaire mais nous 
refusons les coups d’Etat qui 
se servent de la justice militaire 
pour régler les comptes avec les 
opposants”, dit dans la vidéo 
cet avocat de formation, faisant 
allusion au président Saied.
Mais “dès qu’il est arrivé devant 
le tribunal, des agents de police 
en civil se sont rapidement 
dirigés vers Seifeddine, le 
plaquant sur le sol en le frappant 
avant de le forcer à monter dans 
une voiture civile”, a raconté 

son avocat Anouar Ouled Ali 
qui a filmé cette arrestation 
musclée. 
Publiée sur les réseaux sociaux, 
cette vidéo montre le député 
essayant de se dégager des 
mains de cinq hommes en 
tenue civile qui le forçaient à 
monter dans une voiture grise 
en lui assénant des coups pour 
l’immobiliser.
Contacté, le porte-parole du 
ministère de l’Intérieur était 
injoignable.
“Ce qui est arrivé est 
extrêmement grave et sans 
précédent. Seifeddine Makhlouf 
a été kidnappé par une milice 
de la police”, a dénoncé Me 
Ouled Ali.

Le président turc Tayyip 
Erdogan se rendra en 
Russie plus tard ce 

mois-ci pour s’entretenir avec 
le président Vladimir Poutine 
sur les violences dans le nord-
ouest de la Syrie, où Moscou 
et Ankara soutiennent des 
camps opposés, ont annoncé 
vendredi deux responsables 
turcs.
Ankara soutient les 
combattants qui ont cherché à 
renverser le président Bashar 
al-Assad, tandis que Moscou a 
aidé à consolider Assad après 
une décennie de conflit.
Les deux parties se sont 

plaintes de violations d’une 
trêve convenue il y a 18 mois 
dans la région du nord-ouest 
d’Idlib, le dernier bastion 

rebelle restant en Syrie, où 
Ankara affirme que deux 
soldats turcs ont été tués lors 
d’une attaque samedi.

«Le principal point de l’ordre 
du jour est la Syrie, à savoir 
Idlib», a révélé un haut 
responsable turc, s’exprimant 
sous le couvert de l’anonymat, 
à propos des pourparlers 
prévus dans la station 
balnéaire russe de Sotchi. 
«Les conditions énoncées 
dans l’accord d’Idlib n’ont pas 
été pleinement respectées».
L’accord de mars 2020 a 
fait suite à des semaines de 
combats qui ont rapproché 
la Turquie et la Russie d’un 
conflit et déplacé près d’un 
million de personnes.
«Il ne devrait pas y avoir de 

nouvelle instabilité en Syrie», 
a affirmé un autre responsable 
turc.
La visite prévue pour deux 
jours d’Erdogan suivra son 
voyage à l’Assemblée générale 
des Nations Unies à New York 
la semaine prochaine, ont 
indiqué les responsables, sans 
préciser de dates exactes.
Malgré le fait qu’elles 
soutiennent des camps 
opposés dans les conflits 
syrien et libyen, la Turquie et 
la Russie ont noué une étroite 
coopération dans les secteurs 
de la défense, de l’énergie et 
du tourisme.
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Touché à l’orteil mercredi ouché à l’orteil mercredi 
dernier en Ligue des dernier en Ligue des 
Champions, Kylian Champions, Kylian 

Mbappé était très douteux Mbappé était très douteux 
pour le choc de dimanche face pour le choc de dimanche face 
à Lyon. Jusqu’à ce samedi, le à Lyon. Jusqu’à ce samedi, le 
staff francilien ne se faisait pas staff francilien ne se faisait pas 
énormément d’ illusions quant énormément d’illusions quant 
à la présence de l’ international à la présence de l’international 
tricolore face aux Gones. La tricolore face aux Gones. La 
situation a cependant évolué situation a cependant évolué 
positivement ces dernières positivement ces dernières 
heures. Et la tendance serait heures. Et la tendance serait 
donc à une participation du donc à une participation du 
Bondynois à ce match.Bondynois à ce match.
Le club a communiqué au sujet Le club a communiqué au sujet 
de l’ international français à de l’international français à 
travers son traditionnel point travers son traditionnel point 
médical. Il est précisé que le médical. Il est précisé que le 
joueur connait « une bonne joueur connait « une bonne 
évolution » et qu’un dernier évolution » et qu’un dernier 
point sera fait dimanche juste point sera fait dimanche juste 
avant le match. Quoi qu’ il avant le match. Quoi qu’il 
arrive, il sera retenu dans le arrive, il sera retenu dans le 
groupe parisien en vue de groupe parisien en vue de 
cette opposition.cette opposition.
Pochettino veut ménager les Pochettino veut ménager les 

joueurs les plus sollicitésjoueurs les plus sollicités

Mauricio Pochettino a aussi Mauricio Pochettino a aussi 
évoqué le cas de son numéro 7 évoqué le cas de son numéro 7 
lorsqu’ il s’est présenté devant lorsqu’il s’est présenté devant 
les journalistes ce samedi. les journalistes ce samedi. 
« Kylian s’est entrainé avec « Kylian s’est entrainé avec 
le groupe ce matin. On verra le groupe ce matin. On verra 
comment il est demain matin comment il est demain matin 
pour voir s’ il fait partie du pour voir s’il fait partie du 
groupe », a confirmé le coach groupe », a confirmé le coach 
argentin.argentin.

Mbappé a participé à six des Mbappé a participé à six des 
sept matches du PSG depuis sept matches du PSG depuis 
l’entame de la saison. Des l’entame de la saison. Des 
trois membres de la MNM trois membres de la MNM 
c’est celui qui a été le plus c’est celui qui a été le plus 
utilisé. Il est aussi l’élément le utilisé. Il est aussi l’élément le 
plus décisif de l’équipe avec plus décisif de l’équipe avec 
quatre buts et trois passes quatre buts et trois passes 
décisives à son actif.décisives à son actif.
S’ il venait à s’absenter, ça S’il venait à s’absenter, ça 

serait dommageable pour serait dommageable pour 
Paris mais pas insurmontable. Paris mais pas insurmontable. 
Pochettino a la certitude qu’ il a Pochettino a la certitude qu’il a 
assez de talent à sa disposition assez de talent à sa disposition 
pour combler d’éventuelles pour combler d’éventuelles 
défections ou méformes. Et défections ou méformes. Et 
que de toute façon un turnover que de toute façon un turnover 
est inévitable au vu du rythme est inévitable au vu du rythme 
des matches en ce moment des matches en ce moment 
: « Oui, on va essayer de : « Oui, on va essayer de 

faire une bonne utilisation de faire une bonne utilisation de 
l’effectif tout en maintenant l’effectif tout en maintenant 
un équilibre. Tout en sachant un équilibre. Tout en sachant 
aussi qu’ il y a une trêve aussi qu’il y a une trêve 
internationale. Nos joueurs internationale. Nos joueurs 
sud-américains vont partir sud-américains vont partir 
et en plus ils vont jouer le et en plus ils vont jouer le 
même jour que nous contre même jour que nous contre 
Angers (le 17 octobre). On est Angers (le 17 octobre). On est 
dans un moment de folie où dans un moment de folie où 
on doit ménager nos joueurs on doit ménager nos joueurs 
pour faire attention au temps pour faire attention au temps 
de jeu mais aussi continuer à de jeu mais aussi continuer à 
gagner».gagner».
Face à Lyon, le PSG sera Face à Lyon, le PSG sera 
toujours privé de Sergio toujours privé de Sergio 
Ramos, qui est en phase de Ramos, qui est en phase de 
reprise. Marco Verratti est reprise. Marco Verratti est 
aussi forfait, car il ne s’est aussi forfait, car il ne s’est 
pas encore totalement remis pas encore totalement remis 
de sa blessure au genou. Il y de sa blessure au genou. Il y 
a aussi le jeune Ismaël Gharbi a aussi le jeune Ismaël Gharbi 
qui souffre des adducteurs. qui souffre des adducteurs. 
En revanche, par rapport au En revanche, par rapport au 
dernier match en C1, l’équipe dernier match en C1, l’équipe 
récupèrera Angel Di Maria récupèrera Angel Di Maria 
et Idrissa Gueye, qui étaient et Idrissa Gueye, qui étaient 
suspendus. suspendus. 

LIGUE 1 :
Le PSG garde espoir pour Mbappé

Ligue des champions :
Mission aisée pour le CRB, difficile pour l’ESS

Le CR Bélouizdad et e CR Bélouizdad et 
l’ES Sétif, défaits l’ES Sétif, défaits 
au tour préliminaire-au tour préliminaire-

Aller de la Ligue des Aller de la Ligue des 
champions, devront sortir le champions, devront sortir le 
grand jeu lors de la manche grand jeu lors de la manche 
retour dimanche prochain à retour dimanche prochain à 
domicile respectivement face domicile respectivement face 
à Akwa United du Nigeria à Akwa United du Nigeria 
et FC Fortune de Gambie, et FC Fortune de Gambie, 
en vue d’une qualification en vue d’une qualification 
aux seizièmes de finale de aux seizièmes de finale de 
l’épreuve continentale.l’épreuve continentale.
Si la mission du CRB paraît Si la mission du CRB paraît 
relativement aisée, en raison relativement aisée, en raison 
de la courte défaite (1-0) de la courte défaite (1-0) 
enregistrée en terre nigériane, enregistrée en terre nigériane, 
la tâche de la formation la tâche de la formation 
sétifienne sera plus ardue, sétifienne sera plus ardue, 
après le revers cinglant (3-après le revers cinglant (3-
0) subi hors de ses bases en 0) subi hors de ses bases en 

Gambie.Gambie.
En vue de leur confrontation En vue de leur confrontation 
face à Akwa United prévue face à Akwa United prévue 
au stade Omar Hamadi au stade Omar Hamadi 
(Bologhine) à 21h00, les (Bologhine) à 21h00, les 
hommes du duo Karim hommes du duo Karim 
Bakhti-Salim Sebaa ont repris Bakhti-Salim Sebaa ont repris 
les entraînements mercredi les entraînements mercredi 
dernier au stade 20 août dernier au stade 20 août 
(Alger) en présence de tout le (Alger) en présence de tout le 
groupe.groupe.
Le CRB, champion d’Algérie Le CRB, champion d’Algérie 
en titre, préserve toutes ses en titre, préserve toutes ses 
chances pour arracher une chances pour arracher une 
victoire par plus d’un but, victoire par plus d’un but, 
laquelle lui permettrait de laquelle lui permettrait de 
passer au tour suivant de la passer au tour suivant de la 
compétition. Une mission qui compétition. Une mission qui 
est tout à fait dans les cordes est tout à fait dans les cordes 
des joueurs du Chabab, même des joueurs du Chabab, même 
si l’équipe a enregistré le si l’équipe a enregistré le 

départ de son meilleur buteur, départ de son meilleur buteur, 
Amir Sayoud, au profit d’un Amir Sayoud, au profit d’un 
club saoudien.club saoudien.
La rencontre CRB-Akwa La rencontre CRB-Akwa 
United sera dirigée par un trio United sera dirigée par un trio 
d’arbitrage libyen, conduit d’arbitrage libyen, conduit 
par Abdelbasset Chahoub, par Abdelbasset Chahoub, 
assisté de ses compatriotes assisté de ses compatriotes 
Salah Chaouki et Wahed Al-Salah Chaouki et Wahed Al-
Djahaw.Djahaw.

En revanche, l’Entente En revanche, l’Entente 
sétifienne, qui traverse une sétifienne, qui traverse une 
conjoncture difficile après conjoncture difficile après 
le départ de plusieurs de ses le départ de plusieurs de ses 
joueurs-cadres, accueillera joueurs-cadres, accueillera 
les Gambiens du FC Fortune les Gambiens du FC Fortune 
au stade du 8-mai 1945, au stade du 8-mai 1945, 
avec l’ambition de réaliser avec l’ambition de réaliser 
l’exploit, en remontant l’écart l’exploit, en remontant l’écart 
de trois buts. Une mission de trois buts. Une mission 

certes difficile, mais que les certes difficile, mais que les 
joueurs du coach Nabil Kouki joueurs du coach Nabil Kouki 
mettront tout en oeuvre pour mettront tout en oeuvre pour 
la réussir. la réussir. 
Malgré la saignée enregistrée Malgré la saignée enregistrée 
dans son effectif et le transfert dans son effectif et le transfert 
à l’étranger de ses deux à l’étranger de ses deux 
atouts offensifs, Mohamed atouts offensifs, Mohamed 
Amine Ammoura (Lugano/Amine Ammoura (Lugano/
Suisse) et Hossam Ghacha Suisse) et Hossam Ghacha 
(Antalyaspor/Turquie), (Antalyaspor/Turquie), 
l’équipe sétifienne ne semble l’équipe sétifienne ne semble 
pas vouloir abdiquer et visera, pas vouloir abdiquer et visera, 
à coup sûr, une «remontada». à coup sûr, une «remontada». 
Prévue dimanche à partir de Prévue dimanche à partir de 
21h00, la rencontre ESS - 21h00, la rencontre ESS - 
FC Fortune sera officiée par FC Fortune sera officiée par 
un trio d’arbitres marocains, un trio d’arbitres marocains, 
conduit par Mustapha Kechaf conduit par Mustapha Kechaf 
assisté de Hicham Ait Abbou assisté de Hicham Ait Abbou 
et Karim Sabry.et Karim Sabry.

L a logique a été a logique a été 
respectée à Anfield ce respectée à Anfield ce 
samedi où Liverpool a samedi où Liverpool a 

disposé de Crystal Palace (3-disposé de Crystal Palace (3-
0).0).
Liverpool poursuit son Liverpool poursuit son 
bonhomme de chemin en bonhomme de chemin en 
Premier League. Ce samedi, Premier League. Ce samedi, 
à l’ occasion de la 5e journée, à l’occasion de la 5e journée, 
les Merseysiders ont pris le les Merseysiders ont pris le 
meilleur sur Crystal Palace, meilleur sur Crystal Palace, 
signant leur quatrième victoire signant leur quatrième victoire 
de l’ exercice. Un succès qui a de l’exercice. Un succès qui a 
été long à se dessiner mais au été long à se dessiner mais au 
final la différence de niveau final la différence de niveau 
s’est bien vérifiée au tableau s’est bien vérifiée au tableau 
d’affichage (3-0).d’affichage (3-0).
Dans cette rencontre, la Dans cette rencontre, la 
formation de Jurgen Klopp a formation de Jurgen Klopp a 
dû se montrer patiente avant dû se montrer patiente avant 
de débloquer la situation. de débloquer la situation. 
Malgré une nette mainmise, Malgré une nette mainmise, 
ce n’est qu’en fin de première ce n’est qu’en fin de première 
période que les Rouges période que les Rouges 
ont forcé la décision. La ont forcé la décision. La 
délivrance est venue de Sadio délivrance est venue de Sadio 
Mané. Une semaine après son Mané. Une semaine après son 
coéquipier Mohamed Salah, coéquipier Mohamed Salah, 
le Sénégalais a inscrit son le Sénégalais a inscrit son 
100e but en Premier League. 100e but en Premier League. 
A la suite d’un corner, A la suite d’un corner, 
l’Egyptien a placé une tête. l’Egyptien a placé une tête. 
Repoussée par Guaita, cette Repoussée par Guaita, cette 
tentative a donc fini dans les tentative a donc fini dans les 

pieds du numéro 10 de LFC. pieds du numéro 10 de LFC. 
Seul face à une cage vide, Seul face à une cage vide, 
il n’a bien sûr pas manqué il n’a bien sûr pas manqué 
l’ offrande.l’offrande.

Mané - Salah, le duo Mané - Salah, le duo 
gagnantgagnant

Une action similaire s’est Une action similaire s’est 
produite à la 68e mais avec produite à la 68e mais avec 
des rôles inversés. Mané qui des rôles inversés. Mané qui 
arme en premier, avant que arme en premier, avant que 
Salah ne reprenne à quelques Salah ne reprenne à quelques 
mètres de la ligne. Mais, cette mètres de la ligne. Mais, cette 
fois, Guaita a su repousser le fois, Guaita a su repousser le 

danger, au prix d’un double danger, au prix d’un double 
arrêt. Grâce à leur portier arrêt. Grâce à leur portier 
espagnol, les Eagles ont espagnol, les Eagles ont 
donc continué à croire en une donc continué à croire en une 
égalisation. Une égalisation égalisation. Une égalisation 
qui aurait pu se produire à qui aurait pu se produire à 
la 71e si Odsonne Edouard la 71e si Odsonne Edouard 
n’avait pas manqué son n’avait pas manqué son 
contrôle devant Alisson. Les contrôle devant Alisson. Les 
Londoniens ont quand même Londoniens ont quand même 
fini par baisser les bras. A dix fini par baisser les bras. A dix 
minutes du terme, ils cédaient minutes du terme, ils cédaient 
une seconde fois sur une une seconde fois sur une 

reprise victorieuse de Salah. reprise victorieuse de Salah. 
Le Pharaon marquait son Le Pharaon marquait son 
101e but en Premier League 101e but en Premier League 
sur le deuxième temps d’un sur le deuxième temps d’un 
corner. Enfin, dans les arrêts corner. Enfin, dans les arrêts 
de jeu, Naby Keita corsait de jeu, Naby Keita corsait 
l’ addition en signant sa 1e l’addition en signant sa 1e 
réalisation de la saison.réalisation de la saison.
Au final, c’est donc trois Au final, c’est donc trois 
points de plus dans la points de plus dans la 
besace des Reds. Ils sont besace des Reds. Ils sont 
confortablement installés en confortablement installés en 
tête du championnat. Klopp tête du championnat. Klopp 

peut être fier du début de peut être fier du début de 
saison de ses troupes.saison de ses troupes.
Le seul bémol de l’ après-Le seul bémol de l’après-
midi pour les Reds c’est la midi pour les Reds c’est la 
sortie sur blessure de Thiago sortie sur blessure de Thiago 
Alcantara. A la 62e minute, Alcantara. A la 62e minute, 
l’Espagnol s’est écroulé sur la l’Espagnol s’est écroulé sur la 
pelouse et n’a pas été capable pelouse et n’a pas été capable 
de se relever. Il fut remplacé de se relever. Il fut remplacé 
par Naby Keita. Connaissant par Naby Keita. Connaissant 
le passif médical de l’ ancien le passif médical de l’ancien 
blaugrana, il y a de quoi être blaugrana, il y a de quoi être 
inquiet.inquiet.

PREMIER LEAGUE :
Liverpool - Crystal Palace (3-0)

Les Reds poursuivent leur belle série

Eliminatoire du Mondial :
Algérie- Niger, Aller le 8 octobre à Blida, 

et retour le 11 à Niamey

La double confrontation a double confrontation 
entre les sélections entre les sélections 
nationales algérienne nationales algérienne 

et nigérienne, comptant et nigérienne, comptant 
pour les 3e et 4e journée des pour les 3e et 4e journée des 
éliminatoires de la Coupe du éliminatoires de la Coupe du 
monde 2022, groupe A, se monde 2022, groupe A, se 
déroulera les 8 et 11 octobre déroulera les 8 et 11 octobre 
prochain, a indiqué samedi prochain, a indiqué samedi 
la Fédération algérienne de la Fédération algérienne de 
football (FAF).football (FAF).
Le match aller Algérie- Le match aller Algérie- 
Niger, comptant pour la 3e Niger, comptant pour la 3e 
journée, aura lieu le vendredi journée, aura lieu le vendredi 
8 octobre 2021 à 17h00 au 8 octobre 2021 à 17h00 au 
stade du Chahid Mustapha-stade du Chahid Mustapha-
Tchaker de Blida.Tchaker de Blida.
Quant à la rencontre retour, Quant à la rencontre retour, 
elle est programmée le lundi elle est programmée le lundi 
11 octobre 2021 au stade 11 octobre 2021 au stade 
du Général Seyni Kountché du Général Seyni Kountché 

de Niamey après «une de Niamey après «une 
approbation temporaire» approbation temporaire» 
accordée par la CAF à accordée par la CAF à 
cette enceinte sportive pour cette enceinte sportive pour 
accueill ir les prochains accueillir les prochains 
matchs du Mena.matchs du Mena.
Pour rappel, le Niger avait Pour rappel, le Niger avait 
accueill i le Burkina Faso accueilli le Burkina Faso 
(0-2) à Marrakech lors de (0-2) à Marrakech lors de 
la première journée des la première journée des 
qualifications du mondial qualifications du mondial 
qatari car son stade n’était qatari car son stade n’était 
pas homologué par la CAF.pas homologué par la CAF.
A l’ issue de deux premières A l’issue de deux premières 
journées de qualifications, journées de qualifications, 
l ’Algérie est le Burkina Faso l’Algérie est le Burkina Faso 
occupent la tête du groupe occupent la tête du groupe 
A avec 4 points devant le A avec 4 points devant le 
Niger (3 pts). Djibouti ferme Niger (3 pts). Djibouti ferme 
la marche (0 pt).la marche (0 pt).

Retour du public aux enceintes sportives :
Les compétitions internationales non concernées

Les compétitions es compétitions 
internationales internationales 
(qualifications du (qualifications du 

Mondial-2022 de football et Mondial-2022 de football et 
Coupes africaines des clubs) Coupes africaines des clubs) 
prévues en Algérie, ne sont prévues en Algérie, ne sont 
pas concernées par la récente pas concernées par la récente 
décision du ministère de la décision du ministère de la 
Jeunesse et des sports (MJS) Jeunesse et des sports (MJS) 
de rouvrir au public l’accès de rouvrir au public l’accès 
aux stades et salles de sport, aux stades et salles de sport, 
a-t-on appris samedi auprès a-t-on appris samedi auprès 
du MJS.du MJS.

Cette précision émanant du Cette précision émanant du 
ministère de la Jeunesse et ministère de la Jeunesse et 
sports est motivée par le sports est motivée par le 
fait que les compétitions fait que les compétitions 
internationales, prévues en internationales, prévues en 
Algérie, sont gérées par des Algérie, sont gérées par des 
instances internationales instances internationales 
(FIFA et CAF) contrairement (FIFA et CAF) contrairement 
aux compétitions nationales, a aux compétitions nationales, a 
souligné la même source.souligné la même source.
Par conséquent, les prochaines Par conséquent, les prochaines 
rencontres de l’équipe rencontres de l’équipe 
algérienne de football et celles algérienne de football et celles 

des représentants algériens des représentants algériens 
en Ligue des champions en Ligue des champions 
d’Afrique et Coupe de la d’Afrique et Coupe de la 
Confédération ne sont pas Confédération ne sont pas 
concernées par la décision concernées par la décision 
de réouverture des enceintes de réouverture des enceintes 
sportives au public, et se sportives au public, et se 
dérouleront de facto à huis dérouleront de facto à huis 
clos.clos.
Jeudi dernier, le MJS avait Jeudi dernier, le MJS avait 
annoncé «le retour du public annoncé «le retour du public 
aux stades et salles de sport, aux stades et salles de sport, 
sur présentation du pass sur présentation du pass 

sanitaire, confirmant la sanitaire, confirmant la 
prise du vaccin», en vue de prise du vaccin», en vue de 

la nouvelle saison sportive la nouvelle saison sportive 
2021-2022.2021-2022.
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Touché à l’orteil mercredi ouché à l’orteil mercredi 
dernier en Ligue des dernier en Ligue des 
Champions, Kylian Champions, Kylian 

Mbappé était très douteux Mbappé était très douteux 
pour le choc de dimanche face pour le choc de dimanche face 
à Lyon. Jusqu’à ce samedi, le à Lyon. Jusqu’à ce samedi, le 
staff francilien ne se faisait pas staff francilien ne se faisait pas 
énormément d’ illusions quant énormément d’illusions quant 
à la présence de l’ international à la présence de l’international 
tricolore face aux Gones. La tricolore face aux Gones. La 
situation a cependant évolué situation a cependant évolué 
positivement ces dernières positivement ces dernières 
heures. Et la tendance serait heures. Et la tendance serait 
donc à une participation du donc à une participation du 
Bondynois à ce match.Bondynois à ce match.
Le club a communiqué au sujet Le club a communiqué au sujet 
de l’ international français à de l’international français à 
travers son traditionnel point travers son traditionnel point 
médical. Il est précisé que le médical. Il est précisé que le 
joueur connait « une bonne joueur connait « une bonne 
évolution » et qu’un dernier évolution » et qu’un dernier 
point sera fait dimanche juste point sera fait dimanche juste 
avant le match. Quoi qu’ il avant le match. Quoi qu’il 
arrive, il sera retenu dans le arrive, il sera retenu dans le 
groupe parisien en vue de groupe parisien en vue de 
cette opposition.cette opposition.
Pochettino veut ménager les Pochettino veut ménager les 

joueurs les plus sollicitésjoueurs les plus sollicités

Mauricio Pochettino a aussi Mauricio Pochettino a aussi 
évoqué le cas de son numéro 7 évoqué le cas de son numéro 7 
lorsqu’ il s’est présenté devant lorsqu’il s’est présenté devant 
les journalistes ce samedi. les journalistes ce samedi. 
« Kylian s’est entrainé avec « Kylian s’est entrainé avec 
le groupe ce matin. On verra le groupe ce matin. On verra 
comment il est demain matin comment il est demain matin 
pour voir s’ il fait partie du pour voir s’il fait partie du 
groupe », a confirmé le coach groupe », a confirmé le coach 
argentin.argentin.

Mbappé a participé à six des Mbappé a participé à six des 
sept matches du PSG depuis sept matches du PSG depuis 
l’entame de la saison. Des l’entame de la saison. Des 
trois membres de la MNM trois membres de la MNM 
c’est celui qui a été le plus c’est celui qui a été le plus 
utilisé. Il est aussi l’élément le utilisé. Il est aussi l’élément le 
plus décisif de l’équipe avec plus décisif de l’équipe avec 
quatre buts et trois passes quatre buts et trois passes 
décisives à son actif.décisives à son actif.
S’ il venait à s’absenter, ça S’il venait à s’absenter, ça 

serait dommageable pour serait dommageable pour 
Paris mais pas insurmontable. Paris mais pas insurmontable. 
Pochettino a la certitude qu’ il a Pochettino a la certitude qu’il a 
assez de talent à sa disposition assez de talent à sa disposition 
pour combler d’éventuelles pour combler d’éventuelles 
défections ou méformes. Et défections ou méformes. Et 
que de toute façon un turnover que de toute façon un turnover 
est inévitable au vu du rythme est inévitable au vu du rythme 
des matches en ce moment des matches en ce moment 
: « Oui, on va essayer de : « Oui, on va essayer de 

faire une bonne utilisation de faire une bonne utilisation de 
l’effectif tout en maintenant l’effectif tout en maintenant 
un équilibre. Tout en sachant un équilibre. Tout en sachant 
aussi qu’ il y a une trêve aussi qu’il y a une trêve 
internationale. Nos joueurs internationale. Nos joueurs 
sud-américains vont partir sud-américains vont partir 
et en plus ils vont jouer le et en plus ils vont jouer le 
même jour que nous contre même jour que nous contre 
Angers (le 17 octobre). On est Angers (le 17 octobre). On est 
dans un moment de folie où dans un moment de folie où 
on doit ménager nos joueurs on doit ménager nos joueurs 
pour faire attention au temps pour faire attention au temps 
de jeu mais aussi continuer à de jeu mais aussi continuer à 
gagner».gagner».
Face à Lyon, le PSG sera Face à Lyon, le PSG sera 
toujours privé de Sergio toujours privé de Sergio 
Ramos, qui est en phase de Ramos, qui est en phase de 
reprise. Marco Verratti est reprise. Marco Verratti est 
aussi forfait, car il ne s’est aussi forfait, car il ne s’est 
pas encore totalement remis pas encore totalement remis 
de sa blessure au genou. Il y de sa blessure au genou. Il y 
a aussi le jeune Ismaël Gharbi a aussi le jeune Ismaël Gharbi 
qui souffre des adducteurs. qui souffre des adducteurs. 
En revanche, par rapport au En revanche, par rapport au 
dernier match en C1, l’équipe dernier match en C1, l’équipe 
récupèrera Angel Di Maria récupèrera Angel Di Maria 
et Idrissa Gueye, qui étaient et Idrissa Gueye, qui étaient 
suspendus. suspendus. 

LIGUE 1 :
Le PSG garde espoir pour Mbappé

Ligue des champions :
Mission aisée pour le CRB, difficile pour l’ESS

Le CR Bélouizdad et e CR Bélouizdad et 
l’ES Sétif, défaits l’ES Sétif, défaits 
au tour préliminaire-au tour préliminaire-

Aller de la Ligue des Aller de la Ligue des 
champions, devront sortir le champions, devront sortir le 
grand jeu lors de la manche grand jeu lors de la manche 
retour dimanche prochain à retour dimanche prochain à 
domicile respectivement face domicile respectivement face 
à Akwa United du Nigeria à Akwa United du Nigeria 
et FC Fortune de Gambie, et FC Fortune de Gambie, 
en vue d’une qualification en vue d’une qualification 
aux seizièmes de finale de aux seizièmes de finale de 
l’épreuve continentale.l’épreuve continentale.
Si la mission du CRB paraît Si la mission du CRB paraît 
relativement aisée, en raison relativement aisée, en raison 
de la courte défaite (1-0) de la courte défaite (1-0) 
enregistrée en terre nigériane, enregistrée en terre nigériane, 
la tâche de la formation la tâche de la formation 
sétifienne sera plus ardue, sétifienne sera plus ardue, 
après le revers cinglant (3-après le revers cinglant (3-
0) subi hors de ses bases en 0) subi hors de ses bases en 

Gambie.Gambie.
En vue de leur confrontation En vue de leur confrontation 
face à Akwa United prévue face à Akwa United prévue 
au stade Omar Hamadi au stade Omar Hamadi 
(Bologhine) à 21h00, les (Bologhine) à 21h00, les 
hommes du duo Karim hommes du duo Karim 
Bakhti-Salim Sebaa ont repris Bakhti-Salim Sebaa ont repris 
les entraînements mercredi les entraînements mercredi 
dernier au stade 20 août dernier au stade 20 août 
(Alger) en présence de tout le (Alger) en présence de tout le 
groupe.groupe.
Le CRB, champion d’Algérie Le CRB, champion d’Algérie 
en titre, préserve toutes ses en titre, préserve toutes ses 
chances pour arracher une chances pour arracher une 
victoire par plus d’un but, victoire par plus d’un but, 
laquelle lui permettrait de laquelle lui permettrait de 
passer au tour suivant de la passer au tour suivant de la 
compétition. Une mission qui compétition. Une mission qui 
est tout à fait dans les cordes est tout à fait dans les cordes 
des joueurs du Chabab, même des joueurs du Chabab, même 
si l’équipe a enregistré le si l’équipe a enregistré le 

départ de son meilleur buteur, départ de son meilleur buteur, 
Amir Sayoud, au profit d’un Amir Sayoud, au profit d’un 
club saoudien.club saoudien.
La rencontre CRB-Akwa La rencontre CRB-Akwa 
United sera dirigée par un trio United sera dirigée par un trio 
d’arbitrage libyen, conduit d’arbitrage libyen, conduit 
par Abdelbasset Chahoub, par Abdelbasset Chahoub, 
assisté de ses compatriotes assisté de ses compatriotes 
Salah Chaouki et Wahed Al-Salah Chaouki et Wahed Al-
Djahaw.Djahaw.

En revanche, l’Entente En revanche, l’Entente 
sétifienne, qui traverse une sétifienne, qui traverse une 
conjoncture difficile après conjoncture difficile après 
le départ de plusieurs de ses le départ de plusieurs de ses 
joueurs-cadres, accueillera joueurs-cadres, accueillera 
les Gambiens du FC Fortune les Gambiens du FC Fortune 
au stade du 8-mai 1945, au stade du 8-mai 1945, 
avec l’ambition de réaliser avec l’ambition de réaliser 
l’exploit, en remontant l’écart l’exploit, en remontant l’écart 
de trois buts. Une mission de trois buts. Une mission 

certes difficile, mais que les certes difficile, mais que les 
joueurs du coach Nabil Kouki joueurs du coach Nabil Kouki 
mettront tout en oeuvre pour mettront tout en oeuvre pour 
la réussir. la réussir. 
Malgré la saignée enregistrée Malgré la saignée enregistrée 
dans son effectif et le transfert dans son effectif et le transfert 
à l’étranger de ses deux à l’étranger de ses deux 
atouts offensifs, Mohamed atouts offensifs, Mohamed 
Amine Ammoura (Lugano/Amine Ammoura (Lugano/
Suisse) et Hossam Ghacha Suisse) et Hossam Ghacha 
(Antalyaspor/Turquie), (Antalyaspor/Turquie), 
l’équipe sétifienne ne semble l’équipe sétifienne ne semble 
pas vouloir abdiquer et visera, pas vouloir abdiquer et visera, 
à coup sûr, une «remontada». à coup sûr, une «remontada». 
Prévue dimanche à partir de Prévue dimanche à partir de 
21h00, la rencontre ESS - 21h00, la rencontre ESS - 
FC Fortune sera officiée par FC Fortune sera officiée par 
un trio d’arbitres marocains, un trio d’arbitres marocains, 
conduit par Mustapha Kechaf conduit par Mustapha Kechaf 
assisté de Hicham Ait Abbou assisté de Hicham Ait Abbou 
et Karim Sabry.et Karim Sabry.

L a logique a été a logique a été 
respectée à Anfield ce respectée à Anfield ce 
samedi où Liverpool a samedi où Liverpool a 

disposé de Crystal Palace (3-disposé de Crystal Palace (3-
0).0).
Liverpool poursuit son Liverpool poursuit son 
bonhomme de chemin en bonhomme de chemin en 
Premier League. Ce samedi, Premier League. Ce samedi, 
à l’ occasion de la 5e journée, à l’occasion de la 5e journée, 
les Merseysiders ont pris le les Merseysiders ont pris le 
meilleur sur Crystal Palace, meilleur sur Crystal Palace, 
signant leur quatrième victoire signant leur quatrième victoire 
de l’ exercice. Un succès qui a de l’exercice. Un succès qui a 
été long à se dessiner mais au été long à se dessiner mais au 
final la différence de niveau final la différence de niveau 
s’est bien vérifiée au tableau s’est bien vérifiée au tableau 
d’affichage (3-0).d’affichage (3-0).
Dans cette rencontre, la Dans cette rencontre, la 
formation de Jurgen Klopp a formation de Jurgen Klopp a 
dû se montrer patiente avant dû se montrer patiente avant 
de débloquer la situation. de débloquer la situation. 
Malgré une nette mainmise, Malgré une nette mainmise, 
ce n’est qu’en fin de première ce n’est qu’en fin de première 
période que les Rouges période que les Rouges 
ont forcé la décision. La ont forcé la décision. La 
délivrance est venue de Sadio délivrance est venue de Sadio 
Mané. Une semaine après son Mané. Une semaine après son 
coéquipier Mohamed Salah, coéquipier Mohamed Salah, 
le Sénégalais a inscrit son le Sénégalais a inscrit son 
100e but en Premier League. 100e but en Premier League. 
A la suite d’un corner, A la suite d’un corner, 
l’Egyptien a placé une tête. l’Egyptien a placé une tête. 
Repoussée par Guaita, cette Repoussée par Guaita, cette 
tentative a donc fini dans les tentative a donc fini dans les 

pieds du numéro 10 de LFC. pieds du numéro 10 de LFC. 
Seul face à une cage vide, Seul face à une cage vide, 
il n’a bien sûr pas manqué il n’a bien sûr pas manqué 
l’ offrande.l’offrande.

Mané - Salah, le duo Mané - Salah, le duo 
gagnantgagnant

Une action similaire s’est Une action similaire s’est 
produite à la 68e mais avec produite à la 68e mais avec 
des rôles inversés. Mané qui des rôles inversés. Mané qui 
arme en premier, avant que arme en premier, avant que 
Salah ne reprenne à quelques Salah ne reprenne à quelques 
mètres de la ligne. Mais, cette mètres de la ligne. Mais, cette 
fois, Guaita a su repousser le fois, Guaita a su repousser le 

danger, au prix d’un double danger, au prix d’un double 
arrêt. Grâce à leur portier arrêt. Grâce à leur portier 
espagnol, les Eagles ont espagnol, les Eagles ont 
donc continué à croire en une donc continué à croire en une 
égalisation. Une égalisation égalisation. Une égalisation 
qui aurait pu se produire à qui aurait pu se produire à 
la 71e si Odsonne Edouard la 71e si Odsonne Edouard 
n’avait pas manqué son n’avait pas manqué son 
contrôle devant Alisson. Les contrôle devant Alisson. Les 
Londoniens ont quand même Londoniens ont quand même 
fini par baisser les bras. A dix fini par baisser les bras. A dix 
minutes du terme, ils cédaient minutes du terme, ils cédaient 
une seconde fois sur une une seconde fois sur une 

reprise victorieuse de Salah. reprise victorieuse de Salah. 
Le Pharaon marquait son Le Pharaon marquait son 
101e but en Premier League 101e but en Premier League 
sur le deuxième temps d’un sur le deuxième temps d’un 
corner. Enfin, dans les arrêts corner. Enfin, dans les arrêts 
de jeu, Naby Keita corsait de jeu, Naby Keita corsait 
l’ addition en signant sa 1e l’addition en signant sa 1e 
réalisation de la saison.réalisation de la saison.
Au final, c’est donc trois Au final, c’est donc trois 
points de plus dans la points de plus dans la 
besace des Reds. Ils sont besace des Reds. Ils sont 
confortablement installés en confortablement installés en 
tête du championnat. Klopp tête du championnat. Klopp 

peut être fier du début de peut être fier du début de 
saison de ses troupes.saison de ses troupes.
Le seul bémol de l’ après-Le seul bémol de l’après-
midi pour les Reds c’est la midi pour les Reds c’est la 
sortie sur blessure de Thiago sortie sur blessure de Thiago 
Alcantara. A la 62e minute, Alcantara. A la 62e minute, 
l’Espagnol s’est écroulé sur la l’Espagnol s’est écroulé sur la 
pelouse et n’a pas été capable pelouse et n’a pas été capable 
de se relever. Il fut remplacé de se relever. Il fut remplacé 
par Naby Keita. Connaissant par Naby Keita. Connaissant 
le passif médical de l’ ancien le passif médical de l’ancien 
blaugrana, il y a de quoi être blaugrana, il y a de quoi être 
inquiet.inquiet.

PREMIER LEAGUE :
Liverpool - Crystal Palace (3-0)

Les Reds poursuivent leur belle série

Eliminatoire du Mondial :
Algérie- Niger, Aller le 8 octobre à Blida, 

et retour le 11 à Niamey

La double confrontation a double confrontation 
entre les sélections entre les sélections 
nationales algérienne nationales algérienne 

et nigérienne, comptant et nigérienne, comptant 
pour les 3e et 4e journée des pour les 3e et 4e journée des 
éliminatoires de la Coupe du éliminatoires de la Coupe du 
monde 2022, groupe A, se monde 2022, groupe A, se 
déroulera les 8 et 11 octobre déroulera les 8 et 11 octobre 
prochain, a indiqué samedi prochain, a indiqué samedi 
la Fédération algérienne de la Fédération algérienne de 
football (FAF).football (FAF).
Le match aller Algérie- Le match aller Algérie- 
Niger, comptant pour la 3e Niger, comptant pour la 3e 
journée, aura lieu le vendredi journée, aura lieu le vendredi 
8 octobre 2021 à 17h00 au 8 octobre 2021 à 17h00 au 
stade du Chahid Mustapha-stade du Chahid Mustapha-
Tchaker de Blida.Tchaker de Blida.
Quant à la rencontre retour, Quant à la rencontre retour, 
elle est programmée le lundi elle est programmée le lundi 
11 octobre 2021 au stade 11 octobre 2021 au stade 
du Général Seyni Kountché du Général Seyni Kountché 

de Niamey après «une de Niamey après «une 
approbation temporaire» approbation temporaire» 
accordée par la CAF à accordée par la CAF à 
cette enceinte sportive pour cette enceinte sportive pour 
accueill ir les prochains accueillir les prochains 
matchs du Mena.matchs du Mena.
Pour rappel, le Niger avait Pour rappel, le Niger avait 
accueill i le Burkina Faso accueilli le Burkina Faso 
(0-2) à Marrakech lors de (0-2) à Marrakech lors de 
la première journée des la première journée des 
qualifications du mondial qualifications du mondial 
qatari car son stade n’était qatari car son stade n’était 
pas homologué par la CAF.pas homologué par la CAF.
A l’ issue de deux premières A l’issue de deux premières 
journées de qualifications, journées de qualifications, 
l ’Algérie est le Burkina Faso l’Algérie est le Burkina Faso 
occupent la tête du groupe occupent la tête du groupe 
A avec 4 points devant le A avec 4 points devant le 
Niger (3 pts). Djibouti ferme Niger (3 pts). Djibouti ferme 
la marche (0 pt).la marche (0 pt).

Retour du public aux enceintes sportives :
Les compétitions internationales non concernées

Les compétitions es compétitions 
internationales internationales 
(qualifications du (qualifications du 

Mondial-2022 de football et Mondial-2022 de football et 
Coupes africaines des clubs) Coupes africaines des clubs) 
prévues en Algérie, ne sont prévues en Algérie, ne sont 
pas concernées par la récente pas concernées par la récente 
décision du ministère de la décision du ministère de la 
Jeunesse et des sports (MJS) Jeunesse et des sports (MJS) 
de rouvrir au public l’accès de rouvrir au public l’accès 
aux stades et salles de sport, aux stades et salles de sport, 
a-t-on appris samedi auprès a-t-on appris samedi auprès 
du MJS.du MJS.

Cette précision émanant du Cette précision émanant du 
ministère de la Jeunesse et ministère de la Jeunesse et 
sports est motivée par le sports est motivée par le 
fait que les compétitions fait que les compétitions 
internationales, prévues en internationales, prévues en 
Algérie, sont gérées par des Algérie, sont gérées par des 
instances internationales instances internationales 
(FIFA et CAF) contrairement (FIFA et CAF) contrairement 
aux compétitions nationales, a aux compétitions nationales, a 
souligné la même source.souligné la même source.
Par conséquent, les prochaines Par conséquent, les prochaines 
rencontres de l’équipe rencontres de l’équipe 
algérienne de football et celles algérienne de football et celles 

des représentants algériens des représentants algériens 
en Ligue des champions en Ligue des champions 
d’Afrique et Coupe de la d’Afrique et Coupe de la 
Confédération ne sont pas Confédération ne sont pas 
concernées par la décision concernées par la décision 
de réouverture des enceintes de réouverture des enceintes 
sportives au public, et se sportives au public, et se 
dérouleront de facto à huis dérouleront de facto à huis 
clos.clos.
Jeudi dernier, le MJS avait Jeudi dernier, le MJS avait 
annoncé «le retour du public annoncé «le retour du public 
aux stades et salles de sport, aux stades et salles de sport, 
sur présentation du pass sur présentation du pass 

sanitaire, confirmant la sanitaire, confirmant la 
prise du vaccin», en vue de prise du vaccin», en vue de 

la nouvelle saison sportive la nouvelle saison sportive 
2021-2022.2021-2022.
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En Bref...Google améliore l’agrandissement des images en 
les faisant disparaître sous du bruit numérique

Qualcomm annonce son codec aptX Lossless pour 
une transmission audio sans perte en Bluetooth

Nouvel iPad, nouvel 
iPad mini, nouvelle 
Apple Watch, nouveaux 

iPhone… la conférence de 
presse de rentrée d’ Apple ne 
lésinait pas sur les surprises… 
dont beaucoup étaient attendues. 
Diffusée en ligne, réglée comme 
du papier à musique et pour la 
première fois sous-titrée, cette 
keynote menée par Tim Cook, le 
PDG de la marque à la pomme, 
et ses équipes avait des allures de 
superproduction californienne.
Quatre nouveaux iPhone
Au cœur de l’événement, « 
The next big thing » porte 
donc le numéro 13. Fidèle à la 
métronomie de son timing, Apple 
a donc annoncé le lancement de 
son nouvel iPhone, treizième du 
nom. Il sera 5G et décliné quatre 
versions : iPhone 13 mini, iPhone 
13, iPhone 13 Pro et iPhone 13 
Pro Max* Quels changements 
par rapport à l’iPhone 12 ?

5 milliards de transistors
Esthétiquement, il n’y en a guère, 
sinon avec de nouvelles couleurs. 
A l’avant, Apple a réduit comme 
pronostiqué par beaucoup la 
taille de son « encoche » de 20 
%. La petite bande noire abritant 
certains capteurs est donc moins 
gênante. Mais existe toujours. 
Etanche (norme IP68), avec 
son écran recouvert d’un verre 
Ceramic Shield, l’iPhone 13 met 
aussi en avant sa résistance. Sa 
structure est en aluminium 100 % 
recyclé. Apple vise la neutralité 
carbone d’ici à 2030…
Tous les modèles sont animés 
par la puce A15 Bionic, la plus 
rapide du constructeur. Avec ses 
5 milliards de transistors, elle 
autorise jusqu’à 1.580 milliards 
d’opérations à la seconde, un 
chiffre qui donne le vertige. Parmi 
les améliorations promises, un 
mode photo amélioré.

Un mode cinéma de pro
Avec ses deux caméras arrières 
de 12 mégapixels (grand angle et 
ultra grand-angle), les iPhone 13 
mini et iPhone 13 (respectivement 
en 5,4 et 6,1 pouces) promettent 
de capturer 47 % de lumière en 
plus. Apple annonce un mode 
nuit encore plus pertinent, mais 
aussi en vidéo une nouvelle 
fonction nommée Cinematic 
Mode.

La nouvelle méthode 
d’agrandissement de 
la définition d’une 

image des chercheurs de 
Google a pour originalité de 
bruiter l’image au maximum, 
puis d’inverser le procédé. 
Et ainsi obtenir, comme par 
magie, une image crédible 
quatre fois mieux définie.
Qu’il est agaçant ce film ou 
le policier de Pessac zoome 
dix fois sur une bouillie de 
pixels pour s’apercevoir que 
l’homme pris en photo est 
bien le terroriste bordelais 
que tout le monde recherche 
! Enfin, ça c’est pour les 
films d’aujourd’hui, parce 
que demain cela pourrait 
devenir une réalité avec 
SR3, un nouvel outil logiciel 
de Google. Une méthode 
qui transforme une pauvre 
vignette de 64x64 pixels en 
une « vraie » photo seize fois 
plus grande (1024 x 1024).
La nouvelle arme de 
Google s’appelle SR3 
pour Super-Resolution via 
Repeated Refinements, ou 
« super définition par des 
améliorations répétées (ou 
successives) ». Le système 
prend votre image de départ, 

disons une vignette de 64x64, 
et va la grossir quatre fois.
L’approche est un peu 
surprenante. Le programme 
analyse l’image de départ, 
et va lui appliquer un filtre 
de bruit numérique de plus 
en plus fort, jusqu’à faire 
disparaître complètement 
l’image. Une étape pendant 
laquelle il apprend et 
cartographie les variations 
des différentes zones de 
l’image.
Une fois cette étape réalisée 
et l’algorithme renseigné 
sur la façon dont a évolué 
l’image dans ce procédé de « 
destruction », il va partir dans 
l’autre sens et partir du bruit 
pour recréer l’image de départ 
à une plus grande définition. 
Mieux encore, le procédé 
peut être appliqué en cascade 
: de 64 pix à 256 pix, puis 
de 256 pix à 1024 pix, etc. 
Et les résultats présentés par 
Google sont impressionnants, 
rappelant de manière 
troublante les fantasmes 
logiciels d’Hollywood.
Si la technologie SR3 peut 
s’avérer utile pour tout le 
monde afin d’améliorer, 
par exemple, la qualité des 

photos prises avec les tous 
premiers appareils photo 
numériques (ah, les vieux 
capteurs de 1,3 Mpix !), 
elle est aussi pertinente 
pour les travaux de Google. 
Plus particulièrement pour 
générer des bases de données 
d’image de haute définition 
en partant… de simples mots.
Le nouvel algorithme SR3 
permet aussi à Google 
d’améliorer et d’accélérer de 
manière notable le procédé 
de création de fausses photos 
naturelles. Le procédé, appelé 
Class-Conditional ImageNet 
Generation (CDM), est un 
genre de baguette magique 
capable de créer une image à 
partir d’un simple mot-clé – 
setter irlandais, par exemple.

Si les chercheurs 
reconnaissent que ce travail 
de génération d’images 
pourrait profiter à des « 
utilisations frauduleuses 
» (papier scientifique en 
anglais), cela pourrait aussi 
profiter à des domaines tels 
que la compression d’image 
ou encore faire avancer les 
travaux de résolutions des 
problèmes de l’apprentissage 
machine fondamental.
Pour nous, cela signifie 
surtout que les grincheux 
vont bientôt devoir se taire 
pendant les séquences de 
zooms jadis improbables 
de la série « les Experts en 
Gironde »…

Le nouveau composant 
de la technologie 
Snapdragon Sound 

est conçu pour transmettre 
en Bluetooth de l’audio sans 
perte d’information entre le 
smartphone et un casque ou 
des écouteurs.
Après les codecs aptX, aptX HD 
et aptX Adaptive, Qualcomm 
s’attaque à la transmission 
audio Bluetooth en qualité 
CD et surtout sans perte. Pour 
cela, le constructeur propose 
le nouveau codec (codeur/
décodeur) aptX Lossless, qui 
s’adresse aux constructeurs 
de smartphones, de casques 
audio et d’écouteurs, et 
constitue une nouvelle 
brique dans le programme 
Snapdragon Sound. L’objectif 
est de constituer une liaison 
Bluetooth optimale qui permet 
de transmettre de l’audio 16 

bits et 44,1 kHz sans perte 
d’information.
Pour cela, Qualcomm utilise un 
procédé de compression non 
destructive (lossless) similaire 
à celui des fichiers FLAC et de 
l’audio ALAC (Apple Lossless 
Audio Codec) d’Apple et, dans 
une moindre mesure du LDAC 
de Sony (fonctionne selon le 
cas en lossy ou en lossless). 
La différence est que le codec 
ALAC d’Apple est appliqué 

au streaming de musique, 
mais n’intervient pas dans 
la liaison Bluetooth, ce qui 
explique pourquoi les AirPods, 
AirPods Pro et AirPods max, 
qui fonctionnent avec le codec 
AAC, ne peuvent pas en 
bénéficier.
Grâce à une architecture 
matérielle/logicielle optimisée, 
le codec aptX Lossless garantit 
une bonne qualité de liaison 
dans la majorité des situations. 
De plus, il s’inscrit dans la 
plate-forme aptX Adaptive 
qui peut, en cas de besoin, 
adapter son débit à la qualité 
de la liaison Bluetooth (de 
140 kbit/s à 1000 kbit/s). En 
outre, la plate-forme permet 
de choisir automatiquement 
le bon codec aptX en fonction 
du contenu audio et assure une 
coexistence sans interférences 
entre le Bluetooth et le Wi-Fi.

En revanche, les constructeurs 
qui désirent l’utiliser devront 
payer une licence, mais aussi 
faire certifier leur matériel par 
Qualcomm, afin de vérifier 
qu’il correspond bien aux 
critères de qualité audio et de 
performances requis. Cela 
devrait permettre par exemple 
d’éviter d’utiliser le codec avec 
des écouteurs qui offrent un 
mauvais son.
Qualcomm mise sur 
l’engouement de l’audio 
lossless par les utilisateurs 
et sur l’adoption de son 
programme Snapdragon Sound 
par les constructeurs, avec 
déjà 31 licences incluant des 
constructeurs tels que Asus, 
Motorola, Xiaomi, Edifier, 
Audio-Technica et Master & 
Dynamic.
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La viande in vitro ou 
cultivée en laboratoire est 
souvent présentée comme 

une solution pour résoudre les 
problèmes de bien-être animal et de 
sécurité alimentaire, tout en étant 
supposée avoir moins d’impact 
négatif sur l’environnement que 
l’élevage traditionnel. Mais un 
rapport d’une institution des 
Nations Unies affirme qu’elle 
n’est peut-être pas la meilleure 
alternative à la viande classique 
car les problèmes de durabilité ne 
sont pas à la hauteur des attentes.
Pour raisons environnementales 
ou de santé, l’incitation à 
consommer moins et mieux de 
viande et de produits d’origine 
animale se fait fréquente. Ces 
dernières années, de plus en plus 
d’entreprises se spécialisent dans 
la viande fabriquée à partir de 
cellules animales : la technique 
consiste à prélever certains types 
de cellules et à les cultiver en 
laboratoire. La viande « in vitro 
» serait ainsi une solution pour 
épargner les animaux, libérer des 
terres agricoles et réduire l’impact 
environnemental de l’élevage. 
Mais selon le rapport « Meat 
Atlas » publié par l’Organisation 
des Nations Unies pour 
l’alimentation et l’agriculture 
(FAO), elle pose en réalité plus 
de problèmes qu’elle n’en résout.
Le document évoque en effet 

plusieurs incertitudes expliquant 
pourquoi il ne s’agit pas de la 
meilleure alternative à la viande 
traditionnelle. Ses auteurs 
commencent toutefois à souligner 
les arguments en sa faveur, à 
commencer par le fait que par 
rapport à la production de viande 
conventionnelle en Europe, la « 
viande de culture » consomme 
7 à 45% d’énergie en moins et 
émet également moins de 78 à 
96% de gaz à effet de serre. Enfin, 
elle demande 99% de terres et 
de 82 à 96% d’eau en moins. 
« Bien qu’un muscle pris sur 
l’animal soit encore nécessaire, 
beaucoup moins de bétail devra 
être abattu, avec des gains 
conséquents pour le bien-être 

animal. », explique le rapport.
Des progrès attendus en termes 
de qualités nutritionnelles
Les défenseurs de cette méthode 
affirment qui plus est que la 
viande in vitro serait plus sûre 
que la viande conventionnelle : 
un environnement de laboratoire 
contrôlé réduit le risque de 
maladies d’origine alimentaire 
et éliminerait le besoin 
d’antibiotiques. Mais d’un autre 
côté, ces avantages peuvent 
être surestimés ou du moins 
contrebalancés par de nombreux 
inconvénients. Certaines 
études récentes indiquent ainsi 
que la production de viande 
cellulaire serait très énergivore 
(qui consomme énormément 

d’énergie). « Si l’on prend en 
compte l’ensemble du cycle de 
vie du produit, l’énergie dépensée 
peut être plus élevée que celle 
de la production de viande 
conventionnelle.», note le rapport.
Les auteurs citent un exemple 
concret : le bétail émet du 
méthane, un puissant gaz à 
effet de serre, mais qui ne reste 
pas dans l’atmosphère pendant 
longtemps mais la culture 
cellulaire produit du dioxyde de 
carbone, qui persiste pendant 
des centaines d’années. Une 
autre problématique potentielle 
concerne les agents pathogènes, 
qui pourraient ne pas être 
éliminés de la viande cultivée en 
laboratoire, mais tout simplement 
changer de nature. Par ailleurs, 
si les cellules cultivées doivent 
proliférer et créer rapidement de 
la masse musculaire qu’un animal 
met plusieurs années à développer, 
celles-ci doivent être sollicitée 
par des stimulateurs de croissance 
dont les hormones sexuelles.
Un coût de production 
encore trop élevé
Or, les auteurs rappellent que « 
l’Union européenne a interdit leur 
utilisation pour la production de 
viande conventionnelle depuis 
1981 en raison de leurs risques 
pour la santé humaine. » Enfin, 
aucune méthode n’a encore été 
développée pour s’assurer que 

la viande in vitro contient bien 
des micronutriments essentiels, 
comme la vitamine B12 et le 
fer, qui sont spécifiques aux 
produits d’origine animale. Selon 
la FAO, « un passage rapide 
de la viande conventionnelle 
à la viande cellulaire semble 
improbable dans un avenir 
proche. » Dernier argument en 
sa défaveur : contrairement à 
la viande d’élevage, la viande 
à base de cellules nécessite 
beaucoup de nouveaux 
investissements coûteux.
« Alors que certains analystes 
s’attendent à ce que le marché 
de la viande cultivée approche 
les 100 milliards de dollars d’ici 
2030, leurs chiffres sont basés 
sur des hypothèses telles que 
des coûts considérablement 
réduits, une échelle de production 
accrue et une acceptation plus 
large des consommateurs. 
Même les prévisionnistes les 
plus optimistes ne s’attendent 
pas à ce que les ces alternatives 
développées en laboratoire 
soient comparables à la viande 
traditionnelle en termes de goût, 
texture et prix jusqu’en 2032. », 
conclut le rapport. D’ores et déjà, 
un pays, Singapour, a autorisé le 
02 décembre 2020 la vente de 
nuggets de poulet produits in vitro 
par une start-up californienne, 
une première mondiale.

La viande in vitro n’est pas une solution aussi réaliste que 
l’on pense, selon une agence de l’ONU

Chez certains enfants, 
dans de très rares cas, la 
Covid-19 entraîne une 

inflammation du myocarde, le 
muscle cardiaque. Une équipe de 
recherche a mis en évidence des 
marqueurs génétiques associés 
à la survenue de myocardites 
sévères chez les enfants infectés.
Pourquoi la plupart des enfants 
atteints de Covid-19 développent-
ils des formes asymptomatiques, 
tandis que d’autres doivent 
être hospitalisés ? Pourquoi 
certains développent-ils même 
une inflammation du muscle 
cardiaque, appelée myocardite ?
Une équipe de recherche vient 
d’apporter des éléments de réponse 
à ces interrogations, présentes 
dans la communauté médicale 
depuis le début de la pandémie.
L’équipe, constituée de 
chercheurs de l’Inserm, de l’AP-
HP, de l’Université de Paris et de 
l’Institut Imagine, ont identifié 

une expression anormale de 
plusieurs gènes associée à la 
survenue de formes sévères de 
myocardites chez l’enfant atteint 
de Covid-19. L’étude, basée sur 
l’analyse d’échantillons de sang 
de 56 jeunes patients hospitalisés 
à l’Hôpital Necker Enfants 
Malades de Paris, a été publiée le 
13 août 2021 dans la revue MED.
Les 56 enfants recrutés ont été 
hospitalisés entre le 6 avril et 
le 30 mai 2020. 30 d’entre eux 
ont développé un syndrome 
inflammatoire multisystémique 
(ou MIS-C) suite à l’infection 
par le Sars-CoV-2, dont 
21 avec une myocardite 
sévère, et 9 sans myocardite. 
“Pour comprendre la différence 
entre ces deux groupes de 
patients, nous avons mené 
plusieurs analyses utilisant 
des techniques de pointe : 
un dosage ultra-sensible des 
cytokines – les hormones du 

système immunitaire permettant 
une réponse adaptée en cas 
d’infection –, une caractérisation 
de la composition des cellules 
du sang, et une analyse de 
l’expression des gènes cellule 
par cellule”, a détaillé Mickaël 
Ménager, co-auteur de l’étude, 
dans un communiqué de l’Inserm.
Les chercheurs ont alors mis 
en évidence une suractivation 
d’une voie de signalisation 
moléculaire, la voie NF-kB, dans 
les globules blancs, cellules du 
système immunitaire présentes 
dans la circulation sanguine. “Il 
s’agit d’une voie moléculaire 
permettant d’activer un 
ensemble de gènes, aboutissant 
à la production de protéines 
chargées d’orchestrer la réponse 
immunitaire”, a expliqué 
Frédéric Rieux-Laucat, co-auteur 
de l’étude. “Or, c’est précisément 
la suractivation de ce système 
qui, chez ces patients, déclenche 

une hyperinflammation”, 
a ajouté le chercheur.
Trois anomalies retrouvées chez 
les jeunes patients atteints de 
myocardites pourraient ainsi 
s’expliquer par une expression 
anormale de certains gènes. 
“Nous avons ainsi pu identifier 
et valider plus d’une centaine 
de gènes surexprimés 
spécifiquement dans les 

monocytes et les cellules 
dendritiques de patients avec 
formes sévères de myocardite”, 
a détaillé Mickaël Ménager. A 
terme, cette signature moléculaire 
particulière pourrait permettre 
d’identifier les patients à risque 
de développer ces inflammations 
cardiaques sévères, pour une prise 
en charge encore plus précoce.

Covid-19 : découverte d’une signature moléculaire
 des myocardites pédiatriques
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Des couleurs vives, 
des ballerines, des 
bottes qui montent... 

Pour être au point sur les ten-
dances de l’automne-hiver 
2021-2022, suivez le guide !

L’été est bientôt terminé... 
Adieu robes imprimées, 
crop tops colorés et sandales 
dorées, il est temps de faire 
le point sur les tendances de 
l’automne-hiver 2021-2022. 
Présentées lors de la Fashion 
week automne-hiver, qui 
s’est tenue à New York, 
Londres, Milan et Paris en 
février dernier, les pièces 
phares de la nouvelle saison 
sont déjà en magasin. Et les 
modeuses averties n’ont pas 
tardé à les adopter ! Quels 
sacs à main, bottes, vestes, 
couleurs et motifs choisir 
pour être pile dans les ten-
dances de la saison ? Suivez 
notre guide des hits de l’au-
tomne-hiver 2021-2022. 

Les couleurs tendance de 
l’automne-hiver 2021-2022 

sont :

les teintes vitaminées

le métallisé

le lilas

Les couleurs vita-
minées

Qui a dit qu’il fallait 
se contente de couleurs 

sombres sous prétexte que le 
thermomètre affiche 

0°C ? Dans notre ves-
tiaire d’hiver, on veut aussi 
de l’orange sanguine, du 
bleu pervenche, du vert per-

ruche... Bref, des teintes qui 
claquent pour voir la vie en 
couleurs jusqu›au retour de 
l’été.

Le métallisé

Pour obtenir une place sur le 
podium du style, il faut miser 
sur l’or ou l’argent cette sai-
son. Comme chez Chanel ou 
Balmain, le métallisé s’invite 
sur les jupes, les robes et les 
tops et s’assume avec autant 
de décontraction que s’il 
s’agissait de pièces noires ou 
gris souris.

Le lilas

Si Pantone a choisi pour 
couleurs de l’année 2021 les 
teintes Ultimate Grey et Illu-

minating (à savoir, un gris 
clair et un jaune pissenlit), 
les marques sont unanimes 
: le ton de la saison, c›est le 
lilas. Une couleur suffisam-
ment gaie pour réveiller les 
looks hivernaux et aborder 
2022 sur une note enjouée.

Le kaki

Il n’y a pas que le gris 
et le camel dans la vie. 
Quelques touches de kaki 
pour l›automne, ça vous dit ? 
Chez Christian Dior, Simone 
Rocha ou encore Loewe, on 
opine du chef et on s’em-
presse d’intégrer les robes, 
les tailleurs et les manteaux 
army à notre uniforme de la 
saison. 

Astucieux équilibre 
entre le French bob 
et le Crop bob, le 

Tucked bob est la nouvelle 
coupe au carré du moment. A 
la fois décontracté, tendance 
et facile à entretenir, c’est la 
coupe courte qui va rythmer 
la saison. Voici tout ce qu’il 
faut savoir pour adopter cette 
coupe de cheveux sans faux 
pas.

Le carré est la coupe de che-
veux qui se réinvente à l’in-
fini. La preuve avec la nou-
velle coupe au carré tendance 
du moment : le Tucked bob. 
Quelle coupe de cheveux 
demander à son coiffeur ? 
Comment l’entretenir et le 
coiffer facilement ? On vous 
dit tout.

Le Tucked bob, c’est 
quoi?

Oubliez le classique, mais 

toujours indémodable, carré 
balayant les épaules : place 
au carré court, qui cartonne 
chez les beautystas. Après le 
Diana bob ou encore le Bob-
cat, c’est désormais le Tuc-
ked bob qui se place comme 
la coupe au carré à adopter 
pour être au top de la ten-
dance capillaire. Créé par le 
coiffeur britannique James 
Earnshaw, le Tucked bob se 
caractérise par sa longueur, 
qui se situe au niveau de la 
mâchoire, et par son look 
coiffé-décoiffé. Faussement 
négligée, cette coupe courte 
est «douce et audacieuse à 
la fois» selon le coiffeur et 
affiche un esprit 90›s très 
en vogue ces derniers temps 
dans la beautysphere.

Comment obtenir un Tuc-
ked bob ?

Pour afficher un Tucked 

bob réussi, rendez-vous 
dans votre salon de coiffure 
et demandez un carré avec 
une longueur au niveau des 
maxillaires et un dégradé 
léger sur les pointes afin 
d›apporter de la douceur à la 
coupe de cheveux. Le coif-
feur James Earnshaw précise 
également à l’édition britan-
nique du magazine Glamour 
qu’il est possible d’accom-
pagner le Tucked bob d›une 
frange. Selon lui, une frange 
rideau est idéale pour adou-
cir les traits du visage et 
donner un twist moderne à 
l’ensemble.

Comment entretenir un 
Tucked bob ?

En ce qui concerne l’entre-
tien du Tucked bob, rien de 
plus simple. L›arrière de 
la coupe de cheveux peut 
être séchée à l’air libre pour 

avoir ce look décoiffé décon-
tracté, tandis qu’un brushing 
rapide sur l’avant de la coif-
fure sera préférable. A l›aide 
d’une brosse ronde, séchez 
les mèches entourant votre 
visage afin d’apporter du 

volume et du mouvement à 
l’ensemble de la coupe. En-
fin, un passage régulier chez 
votre coiffeur est recomman-
dé afin de couper les pointes 
et conserver la longueur ca-
ractéristique du Tucked bob.

Tucked bob : 

comment adopter le carré court de la saison ?

Tendances mode automne 2021 :

 quels imprimés, couleurs et accessoires allons-nous porter?
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L’art contemporain 
africain est à la mode 
et se vend bien. 

Comme en témoigne le succès 
des artistes venus du continent, 
la semaine dernière à Art Paris, 
grande foire internationale 
d’art contemporain dans 
la capitale française. Pour 
autant, le marché africain se 
structure-t-il suffisamment? 
En la matière, les choses 
commencent à évoluer.
Depuis quelques années, les 
artistes africains envahissent 
les expositions et les foires 
d’art contemporain du monde 
entier. Mais ils ne sont pas 
encore prophètes en leur 
continent. Le marché africain 
compte toujours trop peu de 
fondations d’art, de galeries 
ou de musées. Et l’on a pu le 
constater à « Art Paris », la 
grande foire qui a refermé ses 
portes dimanche dernier.
Pour Flavie Dannonay, 
chercheuse dans le domaine de 
l’art contemporain africain, « 

cette année on remarque qu’il 
y avait beaucoup d’artistes 
originaires du continent 
africain, mais très peu de 
galeries basées en Afrique. 
C’était surtout des galeries 
françaises ou américaines 
qui présentaient des artistes 
africains. »

Des pays « locomotive » 
pour structurer le marché 

de l’art africain
Pourtant, les choses bougent 
depuis une dizaine d’années. 
Des pays faisant office de 
locomotives, comme l’Afrique 
du Sud, structurent le marché, 

essentiellement grâce aux 
initiatives privées.
« L’Afrique du Sud 
effectivement est un acteur 
fondamental du marché qui 
a été un peu affaibli en ces 
temps de Covid-19. Mais qui 
est quand même toujours actif. 
Par exemple, nous participons 
à partir de ce mercredi à la foire 
«Cap-Town art fair online». 
Et à côté de ces acteurs, nous 
voyons que la cartographie 
commence à être de plus en 
plus diversifiée », détaille 
Véronique Rieffel, qui dirige 
en Côte d’Ivoire une jeune 

galerie d’art contemporain.
La principale caractéristique du 
marché de l’art contemporain 
en Afrique, c’est d’être 
dominé par les acteurs privés. 
Peu d’États africains disposent 
d’une politique publique en 
la matière. Pourtant, comme 
le rappelle Flavie Dannonay, 
l’art contemporain est une 
activité économique à part 
entière.
« Il y a un intérêt économique 
certain, puisqu’il y a des 
retombées économiques 
directes, à travers les emplois 
et les activités que cela génère, 
et aussi indirectes au travers du 
rayonnement, de l’image et de 
l’attractivité que cela procure 
pour le pays. Ensuite, il y a les 
retombées dues au tourisme », 
dit-elle. 

Le regard de l’Occident 
complémentaire

En attendant que les mentalités 
évoluent, le marché de l’art en 
Afrique a encore besoin des 
Occidentaux, ce qui pèse aussi 

sur les propositions artistiques, 
comme l’explique Véronique 
Rieffel.
Il y a encore ce regard 
prescripteur de l’Occident. Je 
le vois à mon niveau, c’est-à-
dire que j’ai besoin de faire 
des foires comme Art Paris, 
en plus des foires que je peux 
faire sur le continent pour que 
les artistes soient reconnus 
dans leur propre pays. Mais 
je pense que c’est en train de 
changer. Il y a de plus en plus 
de foires qui se font sur le 
continent. Des pays comme le 
Nigeria commencent vraiment 
à devenir prescripteurs en 
matière d’achat d’oeuvres d’art 
avec de grandes collections. Et 
cela va s’équilibrer, bien que 
cet équilibre ne soit pas encore 
obtenu.  
Tout l’enjeu de la structuration 
du marché de l’art en 
Afrique est donc de pouvoir 
s’émanciper de la prescription 
occidentale, qu’elle soit 
artistique ou économique.

L’Union européenne 
(UE) lance à travers 
le programme 

«EU Neighbours South», le 
concours «Tandem Media 
Awards», dans sa première 
édition dédiée à la Culture et 
aux candidats de neuf pays 
méditerranéens dont l’Algérie, 
annoncent les organisateurs 
sur la page Facebook de l’UE.
Ouvert aux journalistes, 
étudiants en journalisme et 
aux artistes issus d’Algérie, 
Palestine, Tunisie, Libye, 

Liban, Jordanie, Syrie, Egypte 
et Maroc, ce concours repose 
sur l’idée d’une collaboration 
à deux (binôme) qui aura 
à fournir des contenus 
médiatiques innovants autour 
des différentes thématiques en 
lien avec la Culture.
Lors de cette première 
édition placée sous le slogan 
«Speak up culture!», trois 
tandems seront récompensés: 
journalistes homme-femme, 
journaliste professionnel et 
étudiant en journalisme et le 

binôme journaliste-artiste. 
Les duos de candidats 
auront à produire un contenu 
journalistique commun sur 
différents supports, (article 

print, article web, émission TV, 
émission radio, capsule vidéo, 
reportage télévisé, reportage 
radio, reportage photo, podcast 
ou encore bande dessinée).
Les lauréats seront invités 
à assister à la cérémonie de 
remise des prix, prévue en 
décembre 2021 et bénéficieront 
d’une récompense financière et 
d’un voyage de presse culturel 
au cours de l’année 2022.
La date limite de soumission 
des travaux proposés au 
concours étant fixée au 

14 novembre 2021, «EU 
Neighbours South» met à la 
disposition des postulants 
sur ce site web, le règlement 
intérieur et toutes les 
informations et documents de 
participation nécessaires.   
Les organisateurs rappellent 
que les contenus proposés 
doivent être «de préférence lié 
à un projet ou une initiative 
culturelle financés par l’UE 
dans la région du voisinage 
Sud de l’Union européenne».

L’Opéra d’Alger « 
Boualem Bessaiah» 
a annoncé, jeudi, 

l’organisation du 20 au 
24 septembre courant, 
d’auditions nationales en vue 
de la sélection de musiciens et 
de chanteurs issus de l’Institut 
national supérieur de musique 
(INSM), les conservatoires, 

les IRFM (Institut national de 
formation musicale d’Alger) 
et annexes à travers le 
territoire national.
«Dans le cadre de la 
réorganisation et la 
redynamisation se ses 
effectifs (l’orchestre et Chœur 
Symphonique), l’Opéra 
d’Alger «Boualem Bessaiah» 

organise des auditions du 
20 au 24 septembre 2021, 
en direction des musiciens 
issus des instituts de 
musique, tels que l’INSM, 
les conservatoires et les 
IRFM et annexes à travers le 
territoire national ainsi que les 
musiciens activant au paysage 
artistique professionnel 

algérien», lit-on dans un 
communiqué posté sur la page 
Facebook de l’Opéra d’Alger.
L’organisation des auditions 
se fera «sous la supervision 
d’un jury sélectionné 
avec soin et composé de 
professionnels (Musiciens, 
professeurs), précise la même 
source.

«Tandem Media Awards», un concours de l’UE ouvert 
aux journalistes et aux artistes

Opéra d’Alger:

 Auditions nationales pour la sélection de musiciens 
et de choristes polyphoniques

Le marché de l’art contemporain africain 
en pleine évolution
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Le prix Praemium 
Imperiale est considéré 
comme le « Nobel 

» des arts. Parmi les cinq 
lauréats annoncés ce mardi 
14 septembre pour l’édition 
2021, figurent entre autres le 
violoncelliste américain Yo-Yo 
Ma et le photographe brésilien 
Sebastião Salgado.
Décerné depuis 1988 par la 
famille impériale du Japon 
au nom de la plus ancienne 
fondation culturelle nippone, 
la Japan Art Association, le 
prix Praemium Imperiale 
est considéré, grâce à sa 
dotation de 15 millions de 
yens (125 000 euros) pour 
chaque lauréat, aussi comme 
le « Nobel » des arts. Il est 
attribué pour l’ensemble d’une 
carrière artistique dans cinq 
domaines : peinture, sculpture, 
architecture, musique et 
théâtre-cinéma.
Sebastião Salgado, le maître 
de la lumière naturelle
Il est bel et bien photographe, 
mais pour le « Nobel » des arts, 
le Brésilien Sebastião Salgado 
(Brésil/France) se retrouve 
primé dans la catégorie 
Peinture. Né le 8 février 1944 
dans le Minas Gerais, au 
Brésil, l’artiste a commencé 
sa carrière de photographe 
professionnel à Paris en 1973. 
Ensuite, il n’a pas cessé de 
parcourir le monde. En 1986 
et 1988, il consacre deux 
projets au Sahel et à la famine 
en Afrique. Sa série Workers 
témoigne de la vie éprouvante 
des travailleurs manuels 
dans le monde. En 2000, il 
partage la vie quotidienne des 
migrants et réfugiés. Ébranlé 
par des violences terribles lors 
du génocide rwandais et de la 
guerre en Yougoslavie, Salgado 
arrête pendant un certain 
moment la photographie, 
avant de redémarrer au Brésil 
avec une nouvelle mission : la 
sauvegarde de la planète.
Célèbre pour sa capacité de 
rendre palpable à travers la 
lumière naturelle la beauté 
de la nature et la fragilité des 
hommes et des femmes, son 
projet Genesis (2013) est 
aujourd’hui considéré comme 
le chef-d’œuvre de l’artiste 

qui a reçu cette année aussi la 
distinction docteur ès lettres 
honoris causa de l’Université 
de Harvard aux États-Unis. 
Sa dernière œuvre, Amazonia, 
nous alerte sur les ravages 
de l’exploitation forestière 
illégale et l’extraction.
James Turrell, le magicien de 
la lumière
L’artiste américain James 
Turrell a remporté le prix dans 
le domaine de la sculpture. 
Né le 6 mai 1943 à Los 
Angeles, il est devenu célèbre 
par sa manière d’utiliser 
la lumière et l’espace pour 
s’exprimer. Après une 
formation en psychologie de 
la perception et les beaux-arts, 
il a eu sa première exposition 
individuelle en 1967, au 
Pasadena Art Museum, où il a 
impressionné avec ses formes 
géométriques en lumière 
projetée.
À travers la série Ganzfelds, 
il a expérimenté la disparition 
complète du champ de 
profondeur. Et avec la 
construction de 102 Skyspaces 
dans le monde, il a incité les 
spectateurs à vivre à travers 
une ouverture dans le plafond 
la lumière du ciel.
Son œuvre la plus ambitieuse 
est toujours en cours. 
Commencée en 1979, elle 
devrait être terminée en 2026. 
Il s’agit d’une immersion 
totale dans les activités du 
cosmos. Dans les tunnels d’un 
volcan éteint situé dans le 
nord de l’Arizona, le visiteur 

peut vivre dans des salles et 
des tunnels « une musique 
des sphères en isolant et en 
intensifiant la lumière du 

soleil, de la lune, des étoiles et 
des planètes ».
Glenn Murcutt, l’architecte 
ancré dans la terre australienne
L’Australien Glenn Murcutt 
a remporté le prix dans la 
discipline de l’architecture. Né 
le 25 juillet 1936 à Londres, 
il a passé sa jeunesse en 
Papouasie-Nouvelle-Guinée 
avant de retourner à l’âge de 
13 ans en Australie avec sa 
famille. Son père, chef d’un 
atelier de menuiserie, lui 
transmet les techniques de 
construction utilisant le bois.
En 1969, il ouvre à Sydney son 
propre bureau d’architecture 
et qualifie son indépendance 
comme fondamentale pour une 
création sans compromis, de la 
Maison Marie Short en 1974, 
jusqu’au Centre islamique 
australien, réalisé en 2016.
Aujourd’hui, il est 
considéré comme un 
architecte respectueux de 

l’environnement et surtout 
en avance sur son temps, tout 
en respectant la tradition et le 
climat australiens. Primées par 
le prix Pritzker en 2002, ses 
constructions se caractérisent 
par une grande légèreté et une 
beauté poétique en harmonie 
avec la nature tout en 
s’inscrivant dans une grande 
sagesse écologique.
Yo-Yo Ma, le violoncelliste 
qui est d’abord un être humain
Lors de la pandémie de 
Covid-19, il a joué Dvorak 
dans un centre américain 
de vaccination dans le 
Massachusetts. Aujourd’hui, 
le violoncelliste Yo-Yo Ma a 
reçu le Praemium imperiale. 
Connu dans le monde entier 
pour ses interprétations, 
sa personnalité et son 
engagement dans beaucoup de 
domaines à travers la musique, 
Yo-Yo Ma est né le 7 octobre 
1955 à Paris, de parents 
chinois établis dans la capitale 
française. Il commence à 
étudier le violoncelle avec 
son père à l’âge de 4 ans. En 
1962, sa famille s’installe à 
New York. Enfant prodige, 
il joue déjà à l’âge de 7 ans 
pour les présidents Kennedy et 
Eisenhower lors d’un concert 
de charité du National Cultural 
Center.
Très influencé par le 
violoncelliste Pablo Casals, Yo-
Yo Ma adopte la philosophie 
de Casals selon laquelle il faut 
se considérer d’abord comme 
un être humain, avant ses 

ambitions en tant que musicien 
ou violoncelliste.
Yo-Yo Ma se distingue aussi 
par son ouverture d’esprit en 
travaillant régulièrement avec 
des artistes issus d’autres 
traditions musicales comme le 
compositeur et bandonéoniste 
Astor Piazzolla, le violoniste 
Leonidas Kavakos ou le 
danseur contemporain Lil 
Buck. Son Silkroad Ensemble 
a été créé pour « savoir ce qui 
se passe quand des étrangers 
se rencontrent ».

L’Institut central pour la 
restauration (Italie)

Le prix d’encouragement pour 
les jeunes artistes a été attribué 
à l’École supérieure de 
formation de l’Institut central 
pour la restauration en Italie, 
fondée en 1939 dans le but 
de conserver et de restaurer le 
vaste patrimoine artistique et 
culturel de l’Italie.
Aujourd’hui, « toute une 
équipe de restaurateurs, 
d’historiens, de chimistes, de 
physiciens, de biologistes, de 
zoologues et d’anthropologues 
travaillent ensemble à l’ICR 
». Une formation dans les 
laboratoires de l’école et sur le 
terrain, par exemple, lorsque 
les élèves « sont confrontés 
à des dégâts causés par des 
catastrophes naturelles, 
comme les séismes ».

Praemium Imperiale 2021: 

Yo-Yo Ma et Sebastião Salgado parmi les lauréats
 du prix «Nobel» des arts
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Depuis que Meghan 
Markle et le prince 
Harry se sont installés 

en Californie, leurs enfants ne 

sont jamais venus en Angle-

terre. Thomas Markle, le père 

de Meghan, affirme que ses 

petits-enfants sont privés de 
voir leur proches.
Cela fait maintenant plus d’un 
an que Meghan Markle et le 
prince Harry se sont installés 
en Californie, aux Etats-Unis. 
Alors que le couple avait 
d’abord quitté l’Angleterre 
pour le Canada, il a finale-
ment décidé de déménager à 
Los Angeles au début de la 
pandémie. «Harry et Meghan 
ont quitté le Canada pour de 
bon. Les frontières fermaient 
et les avions s’arrêtaient de 
voler. Il fallait qu’ils partent. 
Le déménagement était prévu 
depuis un certain temps. Ils 
ont réalisé que le Canada ne 
conviendrait pas pour plu-
sieurs raisons et ils voulaient 
s’installer dans la région de 
Los Angeles» , affirmait une 
source à The Sun en mars 
2020.
Seulement, depuis qu›ils ont 

quitté l›Angleterre, Meghan 
Markle et le prince Harry n›y 
sont pas retournés. Harry a 
uniquement fait le déplace-
ment deux fois en plus d›un 
an pour les funérailles de son 
grand-père le prince Philip en 
avril dernier ainsi que pour le 
dévoilement d›une statue à la 
mémoire de sa mère Diana, 
en juillet dernier. Mais ses 
enfants n›ont pas encore pu 
voir leurs grands-parents, ni 
le reste de leur famille.
«Je pense qu›ils sont privés de 
voir tous leurs proches»
Un choix que Thomas Markle, 
le père de Meghan, trouve in-
juste. En effet, le seul parent 
qui aurait accès à Archie et 
Lilibeth serait Doria, la mère 
de Meghan. «Je pense qu›ils 
(Archie et Lilibet) sont pri-
vés de voir tous leurs grands-
parents et je pense qu›ils 
sont privés de voir tous leurs 

proches et je pense que c›est 
terriblement injuste pour eux» 
, a déclaré Thomas Markle. 
Il a cependant affirmé ne pas 
vouloir engager de poursuites 
judiciaires afin de ne pas uti-
liser ses petits-enfants comme 
des «pions».
«J›ai reçu des offres de plu-
sieurs avocats pro bono, nous 
avons le droit de poursuivre 
pour voir nos petits-enfants. 
Pour moi, c›est comme trans-
former cela en une sorte de 
jeu et les utiliser comme des 
pions. Je ne poursuivrai pas 
pour les voir parce que je 
pense simplement que cela 
les utilise … et je ne veux pas 
voir Harry et Meghan faire la 
même chose» , a-t-il affirmé 
lors d›une interview accor-
dée à Oprah Winfrey. Il confie 
attendre donc patiemment que 
sa fille lui amène ses petits-
enfants de son plein gré.

Charlie Watts, batteur 
emblématique des 
Rolling Stones est 

mort à l’âge de 80 ans le 24 
août 2021. Selon le New York 
Post, ses obsèques ont eu lieu 
dans la deuxième semaine du 
mois de septembre. Et si les 
autres membres du groupe des 
Rolling Stones ont été privés 
d’y assister à cause des res-
trictions liées à la pandémie.
Mick Jagger, Keith Richards 
et Ronnie Wood se trouvaient 
à Boston, aux États-Unis, lors 
des obsèques de leur ami. Ils 
faisaient des répétitions pour 
leur prochaine tournée améri-
caine. L’enterrement a eu lieu 
en petit comité, dans le Devon, 
au Royaume-Uni. À cause des 
restrictions de déplacements 
liées à la pandémie de Covid, 
le groupe n’a pas pu regagner 

le Royaume-Uni pour faire un 
ultime adieu au batteur. Il a 
cependant été annoncé qu’un 
deuxième hommage lui serait 
rendu «plus tard dans l’année, 
au Royaume-Uni».
Les Rolling Stones profondé-
ment touchés par la mort de 
Charlie Watts
Le décès soudain du batteur 
du groupe a suscité de vives 
réactions dans le monde de la 
musique. Les Rolling Stones 
tiennent à lui rendre hom-
mage lors de leur nouvelle 
tournée, qui doit débuter le 
26 septembre à St.Louis dans 
le Missouri. The Sun a an-
noncé que leur célèbre logo 
d›une bouche rouge qui tire 
la langue prendrait la couleur 
noire et serait diffusé sur les 
écrans de leurs concerts.

« C’est terriblement injuste » : 

Thomas Markle, le père de Meghan, 
n’a toujours pas pu voir ses petits-enfants

En Bref...Britney Spears prend du repos 
loin des réseaux sociaux

Les vidéos de danse et 
de défilé, c’est terminé 
pour Britney Spears. 

L’interprète de Stronger a en 
effet fermé son compte Ins-
tagram à la surprise générale. 
Face à l’inquiétude des fans, 
la star a tout de même com-
muniqué via Twitter, seul 
réseau social qu’elle semble 
avoir conservé.
« Ne vous inquiétez pas, les 
amis… Je fais juste un break 
des réseaux sociaux pour fêter 
mes fiançailles !!! Je serai de 
retour bientôt», a-t-elle par-
tagé avec son lot d’émojis 
respirant le bonheur.

Nouvelle vie
Il faut dire que ce qui attend 
Britney Spears ces prochains 
mois est ce dont elle rêve de-
puis de nombreuses années. 
Le plus grand changement 
dans la vie de la star va être 
la fin prochaine de sa tutelle, 
qui court depuis 13 ans déjà. 
Après une âpre bataille contre 
son père, Jamie Spears, qui est 
son tuteur légal depuis 2008, 
ce dernier a enfin accepté de 
se retirer. Mieux : il a officiel-
lement demandé à la justice 
de mettre fin à la tutelle de sa 
fille.
Pour cela, il a fallu l’embal-
lement de la sphère média-

tique, après près d’une dé-
cennie de lutte de la part des 
fans de la chanteuse, qui se 
sont réunis sous le mouve-
ment #FreeBritney. Le docu-
mentaire produit par le New 
York Times, Framing Britney 
Spears, a sonné le glas de 13 
années de contrôle aussi bien 
professionnel, que financier 
et personnel.
Côté cœur, justement, Britney 
Spears avait dénoncé une tu-
telle abusive, en s’exprimant 
pour la première fois devant la 

juge cet été. Elle avait expli-
qué être contrainte de porter 
un stérilet car les personnes 
en charge de sa tutelle refu-
saient qu’elle tombe enceinte. 
Elle avait également affirmé 
ne pas avoir le droit d’épouser 
celui qui partage sa vie depuis 
2016, Sam Asghari.
Quelques jours après la re-
quête de Jamie Spears pour 
mettre fin à sa tutelle, Britney 
Spears annonçait ses fian-
çailles, qu’elle va donc célé-
brer loin des médias.
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Des fans de Said Maalem lui réservent un accueil de conquérant

Une tentative d’émigration clandestine mise 
en échec et 2 membres du «MAK» arrêtés

Air Algérie:

Vers le lancement d’un plan de développement 2021-2025

Un accueil chaleureux    
a été organisé  jeudi  
soir   à Annaba    

par les fans et les amis  en 
l’honneur du champion  Said 
Maalem      en présence des 
journalistes de l’audiovisuel 
et presse  écrite.
A 19heures, des centaines 

de personnes se sont 
rassemblées à l’entrée de 
l’aéroport pour voir de près 
leur idole et le féliciter 
pour le parcours «plus 
qu’honorable». Pour sa 
part, le champion, s’est 
dit «honoré par cet accueil 
chaleureux», soulignant qu’il  
constitue  «un stimulant» afin 

de réussir d’autres victoires 
.Pour rappel , en 2018 pour 
plus d’exactitude, Maalem a 
hissé l’emblème national  à 
Genève. C’était pour lui, la 
plus difficile de toutes les 
compétitions auxquelles il 
avait fait face. Maalem a dû 
faire de nombreux sacrifices 
pour réaliser ses ambitions.

Les éléments de la 
Gendarmerie nationale 
ont mis en échec 

une tentative d’émigration 
clandestine et arrêté 15 
individus, a indiqué, jeudi, 
un communiqué de ce corps 
constitué, ajoutant que les 
investigations ont donné lieu 
à l’identification de deux (02) 
membres actifs du mouvement 
terroriste «MAK» qui 
tentaient de fuir les poursuites 
judiciaires vers l’étranger.

Le départ était programmé à 
partir des côtes d’Annaba vers 
l’Italie, a précisé le document, 
ajoutant «les enquêtes menées 
ont révélé que les deux mis en 
cause avaient été instruits par 
les dirigeants du mouvement 
terroriste «MAK» de quitter le 
territoire national pour fuir la 
justice». «Les deux suspects 
fuyaient les régions ayant 
connu des incendies criminels 
de forêts», a rappelé la même 
source.

Les deux mis en cause ont 
été placés en détention 
provisoire par le parquet du 
pôle pénal spécialisé de Sidi 
M’hamed pour «appartenance 
à un groupe subversif visant 
à attenter à la sécurité de 
l’Etat, l’unité nationale et 
l’intégrité territoriale, outre 
apologie du terrorisme sur les 
réseaux sociaux et diffusion 
de publications susceptibles 
de porter atteinte à l’intérêt 
national».

La Compagnie aérienne 
nationale Air Algérie 
compte lancer un plan 

de développement 2021-2025 
pour renforcer sa position sur le 
marché algérien et occuper une 
place de prestige sur le marché 
aérien mondial, particulièrement 
dans l’espace africain, a indiqué 
un communiqué du ministère des 
Transports.
Dans le cadre de ses rencontres 
avec la direction générale d’Air 
Algérie visant à examiner sa 
situation, à élaborer son plan 
de restructuration et à réformer 
sa gestion, le ministre des 
Transports, Aïssa Bekkaï a 
présidé, mercredi, une réunion 
en présence de cadres du 
ministère, du PDG par intérim de 
la compagnie, de son conseiller 
aux affaires financières, de 
la directrice du département 
commercial, de la directrice de 
gestion des recettes, du directeur 
des finances et de la comptabilité 
et d’un chargé des études et de 
l’analyse, a posté le ministère sur 
sa page Facebook.
Le PDG par intérim d’Air 
Algérie a donné un aperçu 
général sur la vision prospective 
pour le développement de la 

compagnie et se préparer à la 
période post-coronavirus, en 
prenant en considération les 
grands changements enregistrés 
en matière de transport aérien 
aux plans local, régional et 
international, selon la même 
source.
Dans ce cadre, il a cité les mesures 
à prendre pour permettre à la 
compagnie d’occuper une place 
de prestige, particulièrement dans 
l’espace africain qui enregistre 
«un développement notable» 
dans tous les domaines.
Pour leur part, les gestionnaires 
et cadres de la compagnie ont 
présenté les principaux axes du 
plan de développement 2021-

2025 que la compagnie compte 
lancer.
Ce plan prévoit essentiellement 
de renforcer la position de 
la compagnie sur le marché 
algérien, de développer les lignes 
intérieures et de renouveler 
la flotte d’Air Algérie pour 
un accès au marché africain 
croissant, de révision les textes 
juridiques et organisationnels 
régissant l’activité du transport 
aérien et de les restructurer en 
créant des filiales spécialisées 
dans les activités secondaires de 
l’aviation.
Il est prévu la création d’une 
entreprise de maintenance 
avant le 31 décembre prochain 

ainsi qu’une société de services 
terrestres en 2022.
Le plan vise également l’adhésion 
à certains groupes professionnels, 
la promotion de la destination 
Algérie en collaboration avec 
les instances et établissements 
concernés, outre l’introduction de 
la technologie et la numérisation 
dans l’ensemble des services 
clients afin de «les promouvoir et 
les rendre plus attractifs».
Par ailleurs, il a été question, 
durant la réunion, de présenter 
la grille tarifaire adoptée par Air 
Algérie, insistant dans ce sens, 
sur l’intérêt accordé au mode 
d’établissement des prix de billets 
des vols locaux et extérieurs. La 
rencontre a permis de mettre en 
avant la technologie de gestion 
de revenus et de réservations au 
vu de «la rude concurrence» des 
compagnies aériennes.
Intervenant à cette occasion, 
M. Bekkaï a salué les efforts 
consentis à l’effet d’améliorer 
l’entreprise et préserver ses 
acquis, en dépit des «conditions 
difficiles» à savoir la pandémie, 
soulignant la nécessité de 
mettre en place des plans de 
développements à court, moyen 
et long termes avec une vision 

claire dans des délais définis.
Air Algérie est appelée à compter 
sur ses propres capacités et 
saisir toutes les opportunités 
pour la concrétisation de ses 
plans de développement, a 
insisté le ministre, rappelant les 
instructions du Président de la 
République et les orientations 
du Premier ministre, à savoir 
la restructuration de cette 
compagnie, la révision de son 
mode de gestion et l’amélioration 
de ses prestations de service.
L’ouverture du transport aérien 
au privé est l’une «des priorités 
du ministère» appuyant ainsi 
la promotion de la destination 
Algérie et la relance économique, 
a-t-il mis en avant, appelant la 
compagnie aérienne à examiner la 
possibilité de réduire les prix des 
vols intérieurs pour encourager 
les Algériens à se déplacer par 
avion aux différentes régions du 
pays, notamment le Sud.
Au terme de son intervention, 
M. Bekkaï a instruit les 
responsables d’Air Algérie 
à l’effet de prendre «toutes 
les mesures nécessaires pour 
concrétiser ses démarches et de 
lui communiquer périodiquement 
l’état d’avancement.

Sihem Ferdjallah


